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FECHA: Julio 11 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Pipazo: riesgo de explosión” 

 “Pagan poco a cebadores y protestan” 

 “Lograr acuerdo con partidos, el reto para el PRI”  

 “Revive conflicto Patria Nueva vs Yolotepec”  

 
“Se “ruraliza” la diabetes indica el IMSS” 

 
“Exige Congreso Local reubicar ductos”  

 
“Vecinos de Metztitlán en riesgo por obra de PEMEX” 

 “De Real del Monte sólo 15% de artesanía en plata” 

 “Retoma gobierno diálogo con el sector campesino”  

 
“Imposible, probar compra de votos” 

 
“Blinda Corte transparencia”  

 “Ebrard comienza carrera a los Pinos”  

 
“Peña Nieto: yo gané; “infundios” la compra de votos”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Lograr acuerdos con otros partidos, reto para el PRI: A pesar de que el Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) ocupará la mayoría de las curules y escaños dentro de las Cámaras de diputados y senadores en la 

siguiente legislatura, no tendrá la fuerza absoluta para aprobar reformas de ley, por lo que su principal reto es buscar 
acuerdos con las demás fracciones como el PRD o PAN, reconocieron líderes priistas.  En el Congreso federal, 208 de 500 

legisladores serán del PRI, pero para aprobar leyes se necesita la mitad más uno de los diputados, situación que han 
previsto y buscarán aliarse con otros partidos para aprobar reformas como la laboral, agrícola, de desarrollo 

metropolitano, energética y hacendaria.  En entrevista, el senador electo del Revolucionario Institucional Omar Fayad 
Meneses dijo que el reto que tienen como fuerza política mayoritaria es “verdaderamente grande”, porque deberán llevar 

a cabo consensos y dejar los odios que se acumularon durante el proceso electoral y las elecciones del pasado 1 de julio.  

“Habremos de tratar de dejar el proceso atrás y los odios y enconos que deja el proceso electoral, para pasar a una 
etapa de reconciliación, de construcción de cosas. Habrá que construir alianza en ambas cámaras porque el PRI no tiene 

la suficiente fuerza en las cámaras, no tenemos la mayoría calificada para lograra reformas constitucionales”, sostuvo.  
Las reformas energética, hacendaría integral y laboral, son para el tricolor los puntos clave que estudiarán sus candidatos 

a diputados y senadores electos para comenzar los trabajos el 1 de septiembre; reformas que para Fayad Meneses 

fueron olvidadas en los 12 años de gobiernos del Partido Acción Nacional (PAN).  El priista sostuvo que ni el ex 
presidente Vicente Fox Quesada, ni el actual mandatario nacional Felipe Calderón Hinojosa, se preocuparon por hacer 
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consensos con fracciones parlamentarias del PRI, PRD, PVEM, PT o Panal.  “El consenso que no lograron ni Fox ni 

Calderón, porque no las platicaban con los diputados y senadores”, refirió. “Es un gran reto ponernos de acuerdo con 

esas fuerzas políticas”, sostuvo Omar Fayad quien agregó que el PRI tendrá que convencer a todos los partidos dentro 
del Congreso de la Unión y Senado de la República.  El Senado de la República  En el Senado, el PRI tendrá 52 de los 

128 escaños y se colocará como la primera fuerza en la Cámara Alta, pero al igual que en el Congreso de la Unión, no le 
garantiza la aprobación de las iniciativas que presenten.  Al respecto, Ricardo Crespo Arroyo, presidente estatal del PRI, 

aceptó que en ambas Cámaras, el trabajo legislativo no será nada fácil, porque ninguno de los institutos políticos tiene la 

mayoría de diputados y senadores; no obstante los candidatos electos hidalguenses buscarán encabezar algunas 
Comisiones en la Cámara de Diputados.  “Derivado de esto nos da la base para nosotros generar las inactivas que 

tendremos que hacer, las comisiones en donde tendremos que participar, la secretaría donde podremos trabajar como 
partido”, indicó.  El líder priista de Hidalgo adelantó que algunos de los actuales candidatos electos buscarán encabezar 

las comisiones de Desarrollo Metropolitano, Agropecuaria, Educación, entre otras.  Para Hidalgo Ricardo Crespo Arroyo, 
dirigente estatal del PRI, dijo que en el caso de la diputada Carolina Viggiano que encabezó la Comisión de Desarrollo 

Metropolitano del Congreso de la Unión con lo que se hizo llegar a Hidalgo recursos económicos que se ejecutan y se 

ejecutarán para diversas obras.  “Los diputados federales de Hidalgo, han traído más de 10 mil millones de pesos para 
Hidalgo en recursos económicos”, detalló el líder priista quien sostuvo que hay varios pendientes en las reformas, 

principalmente la laboral, hacendaría, energética, integral, entre otras.  En cuanto a los meses siguientes, antes de que 
entren en funciones los actuales candidatos a diputados electos, el priista indicó que estarán viendo la parte de sus 

distritos, de sus municipios, comunidades y a temas de análisis para el propio Congreso de la Unión y el Senado de la 

República.  “Vamos a estar trabajando junto con ellos. Y en cuanto a los otros diputados de las fracciones partidistas de 
oposición al PRI, Crespo Arroyo dijo “por ahorita estamos en el tema previo, creo que sí debe de haber un llamado de 

apoyo, porque debemos de sumar esfuerzos para tener más beneficios y recursos para el estado”.  (Misael Zavala, 
página 06) 

Milenio-El PAN, importante para construir acuerdos: Abud: Como la segunda fuerza política en las Cámaras de 

Senadores y Diputados federal, el Partido Acción Nacional (PAN) jugará uno de los papeles más importantes para la 
aprobación de leyes y acuerdos. Aún cuando en Hidalgo candidatos del blanquiazul fueron derrotados y sólo podría tener 

una representación en el Congreso de la Unión por la vía plurinominal con Erick Marte Villanueva, el líder de este instituto 
político, Alejandro Moreno Abud, dijo que serán una oposición responsable como segunda fuerza en ambas Cámaras.  

“Acción Nacional será la segunda fuerza en ambas cámaras, tanto de Senadores como de Diputados, y como oposición 

responsable sabremos poner el beneficio de México por encima de cualquier otro, dejando atrás los intereses políticos, 
económicos y gremiales, ya que por sobre de estos, está el bien del país”, sostuvo  El líder partidista recordó cómo el 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) “siempre fue mezquino con el país en los dos sexenios de gobiernos panistas; 
ahora proponen lo que durante 12 años se dedicaron a bloquear, esa es la realidad”.  El PAN, cómo única fuerza política, 

tendrá al menos 115 diputados federales y 38 senadores de la República, según los resultados obtenidos en las 

votaciones del pasado primero de julio.  Según el dirigente estatal panista, sus diputados y senadores entrarán en el 
debate parlamentario con generosidad “por el país” y tratarán de negociar “lo que se considere desde nuestra óptica lo 

que es mejor para México”.  “Van a contar con nosotros… Es necesario aprobar las reformas pendientes que servirán 
para impulsar con mayor fuerza una economía competitiva y generadora de empleos”, refirió.  Algunas de las reformas 

pendientes para Acción Nacional son la laboral, seguridad y justicia, política fiscal, energética y la educativa.  Para que 
México crezca y progrese, como oposición responsable tenemos una gran tarea que cumplir: la de cambiar las 

condiciones políticas y económicas del país, y por lo tanto nuestras leyes, con el fin de contar con una dinámica política 

que fortalezca nuestra democracia, sostuvo Moreno Abud.  Al respecto, el dirigente del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) hidalguense, Arturo Sánchez Jiménez al igual que el PAN dijo que analizarán la agenda para sacar 

adelante reformas como la laboral, seguridad y justicia, política, fiscal, energética y educativa.  “Hay muchos temas que 
se deberán manejar, hay mucho que hacer en educación, en lo laborar, salud, seguridad, pero resultaría interminable la 

relación que pudiera comentarte para que se pueda trabajar en el Congreso de la Unión y el Senado de la República”, 

insistió.  El PRD, en alianza con los partidos Movimiento Ciudadano y del Trabajo, tiene al menos 133 diputados en el 
Congreso federal que estarán tomando protesta para el 1 de septiembre; además en la alianza de izquierdas nombrada 

Movimiento Progresista (PRD-PT-MC) tiene 28 senadores de la República.  En Hidalgo, la alianza de izquierda tendrá dos 
representaciones; en el Senado de la República estará el ahora senador electo Isidro Pedraza Chávez que compitió en los 

comicios del primer domingo de julio. Además, por la vía plurinominal, fue colocado el virtual diputado Pedro Porras 
Pérez, quien no tuvo que hacer campaña para tener una curul.  Ambos representantes de las izquierdas, según Sánchez 

Jiménez, durante los siguientes meses revisarán la agenda legislativa para conocer los temas que están pendientes y 

poder laborar en las Cámaras.  “No acotaría un tema como el más importante, todos los temas en este momento son 
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muy importantes porque inciden en la tranquilidad, seguridad, salud, educación de todos los mexicanos”, finalizó.  

(Misael Zavala, página 07) 

Milenio-Nueva Alianza niega unión con el tricolor: Heriberto Martínez Santiago, presidente del Partido Nueva 

Alianza (Panal) en Hidalgo, calificó como saludable que partidos políticos no tengan una mayoría absoluta para la 
siguiente legislatura en el Congreso de la Unión y la Cámara de Senadores, porque así se garantiza una verdadera 

actividad legislativa.  Nueva Alianza es el instituto político con menos presencia: en la Cámara de Diputados tiene 

asegurados 10 curules para los siguientes trabajos legislativos, en el Senado habrá un solo representante.  “Estamos 
confiados, creo que en este caso, que bueno que se conforma un Congreso de la Unión donde nadie tiene mayoría, 

donde se necesita una actividad parlamentaria verdaderamente, pues definitivamente nuestro papel en este caso como 
partido en la representación que tenemos allí, dados los resultados, y vamos a estar muy pendientes que estas reformas 

se puedan ya ventilar en el Congreso de la Unión”, indicó el líder del Panal.  Heriberto Martínez dijo que Nueva Alianza es 
libre y no necesariamente se unirán al Revolucionario Institucional (PRI) para ser una fuerza política importante en los 

Congresos de la Unión y la Cámara de Senadores. “Somos un partido libre y manejamos nuestra propia agenda que va 

encaminada a la educación”, sostuvo.  Para el líder partidista que hace algunos meses tomó las riendas de Nueva Alianza 
en Hidalgo, los principales temas que deberán trabajar los senadores y diputados en las siguientes legislaturas son el 

retiro de subsidios, los energéticos, subsidios también al campo, la educación, entre otros.  “Son las reformas 
estructurales, este México nuestro ya no puede seguir sobre una situación de subsidios que en este caso establece la 

política gubernamental, no establecemos sustentabilidad en cada una de las economías que están dando fortaleza. 

Hablamos de la situación del petróleo, la situación de lograr una cuestión de energía alternativa, como ellos varios rubros 
que han quedado pendientes”, detalló.  En entrevista telefónica, el dirigente de Nueva Alianza en el estado afirmó que 

actualmente los subsidios al campo solamente se utilizan para campañas políticas “creo que debería de revisarse todas 
las reformas estructurales porque en ello va a llevar un cambio radical que es la economía de nuestro país”.  Claves A 
detalle ► Más que grupos al interior de las Cámaras de Diputados y Senadores, debe haber una coincidencia en 

plataformas y lo que se requiere para un cambio profundo, dijo el líder del Panal en Hidalgo, Heriberto Martínez. ► “No 

formar grupos, eso definitivamente Nueva Alianza ya lo ha demostrado, no puede estar sujeto a un partido, somos un 
partido libre que puede tomar sus propias decisiones”, sostuvo.  ► “Nueva Alianza no está sujeto a ningún partido o 

ideología establecida hasta este momento, lo hemos hecho en las coaliciones porque hay coincidencias”. (Misael 
Zavala, página 07) 

Crónica-Reprueba el PVEM actitud de izquierdas: Lamentó el dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de 

México (PVEM), Jorge Malo Lugo, que Movimiento Progresista insista en un “tema viciado” como la impugnación a la 
elección presidencial, pues la gente está cansada de una “medida de machote”; es decir, siempre en contra del resultado 

si no los favorece. “A nivel estatal las izquierdas están en su derecho de impugnar, pero a nivel nacional creo que la 
gente está cansada que no se respeten las reglas del juego, puedo decir que se dedican a medidas de machote, siempre 

en contra de la resolución cuando no les favorece, como ocurre con Andrés Manuel López Obrador quien pretende ganar 

por la fuerza”. Exhortó al candidato presidencial del bloque integrado por PRD, PT y Movimiento Ciudadano, a ser 
coherente y consciente de que la elección concluyó con el triunfo de Enrique Peña, aspirante de Compromiso por México, 
por lo que es necesario recapacitar e impulsar acuerdos para mejorar las condiciones del país. Por otro lado, el líder 
ecologista consideró que los sufragios nulos afectaron los índices de votación de la alianza que conformó con el 

Revolucionario Institucional (PRI), particularmente en las fórmulas a diputados y senadores, aunque a escala nacional 
cumplieron las expectativas. “Hace tres años obtuvimos 3 mil votos más que en esta elección, esto por los votos nulos en 

el estado en la contienda de diputados y senadores, pues la gente se confundió con los candidatos y boletas donde 

íbamos separados, aunque la intención del partido era sumar entre 80 a 100 mil, con los votos nulos fue difícil”. 
(Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Evalúa PRD impugnaciones del “Movimiento Progresista”: Las eventuales impugnaciones por parte de 

los candidatos del Movimiento Progresista permanecen en análisis de documentación y pruebas, aún no hay juicios 
formales, confirmó el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Arturo Sánchez Jiménez. Aunque 

el senador electo del bloque opositor, Isidro Pedraza, reveló que el equipo jurídico recopila evidencias sobre la supuesta 
coacción o compra del voto durante la jornada electiva en los distritos de Ixmiquilpan, Tula y Tulancingo, el líder del sol 

azteca aclaró que esta situación debe evaluarse. “Revisamos documentación respecto a estos casos, pero estamos en 
análisis, no es una situación confirmada o decidida, todavía no sabemos qué decidiremos sobre esas impugnaciones”. Los 

afectados tienen cuatro días para presentar juicios de impugnación, plazo que empezó a contar desde el momento en 

que concluyó el cómputo oficial en las juntas distritales, en el caso de diputados, y en el Consejo Local para elección de 
senador. El IFE está en fase de conclusión del proceso electivo, trabaja en análisis administrativos y legales de los meses 
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anteriores, pero el cierre definitivo será cuando el órgano fiscalice la campaña, evalúe irregularidades y determine 

castigos. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Califica el Panal proceso electoral: Consideró el presidente estatal de Nueva Alianza (Panal), Heriberto 

Martínez Santiago, que el proceso electoral fue inequitativo debido al evidente despliegue de recursos económicos de 
otros partidos, aunque calificó como histórico el rendimiento de la militancia panalista que “logró buen índice de votos”. 

En entrevista para La Crónica de hoy en Hidalgo, reconoció que la contienda no fue fácil para el partido magisterial, pues 

la cantidad de dinero manejada en campañas presidenciales sobrepasó los topes establecidos por la normativa electoral. 
“Obtuvimos más de 91 mil votos para la elección de diputados federales, creo que fue histórico este proceso porque 

demostramos que somos un partido libre que no está sujeto a coaliciones, todo este crecimiento fue gracias a la 
estructura, aunque también habrá que reconocer que fue una contienda desigual”. El Panal participó de manera 

independiente en estos comicios y su dirigencia nacional afirmó que no sólo mantendrían el registro, sino que lograrían 
más votos a favor de sus candidatos al Congreso de la Unión. Respecto a las cifras electorales en la entidad, la militancia 

aliancista otorgó 50 mil 225 votos a la candidatura presidencial; es decir, el 4.10 por ciento del total de sufragios. En 

cuanto a la fórmula al senado, los aspirantes magisteriales obtuvieron el 5.38 por ciento de la votación, 65 mil 495 
sufragios. Cabe destacar que los contendientes a diputados federales consiguieron el 7.52 por ciento de los sufragios 

hidalguenses; es decir, 91 mil 258 votos, además la región que más aportó a Nueva Alianza fue el distrito de Actopan, 
con más de 20 mil simpatías. (Gabriela Porter, página 04) 

Criterio-Sorprendió victoria a candidata del PRI: Sonriente y aún sorprendida por la "grata sorpresa de que mucha 

gente votó por mí", la ahora diputada federal electa Dulce María Muñiz no deja de agradecer a todos los priístas, pero 
principalmente a "Roberto Pedraza, que fue el que me dio el triunfo, al igual que todos los presidentes municipales". La 

abanderada priísta por el segundo distrito, planteó que efectivamente era "conocida en la región de Zimapán y por 
algunos más en Ixmiquilpan"; sin embargo, esa estructura priísta que tienen grupos fuertes, como el Consejo Supremo 

Hñähñü, "sí determina a los ganadores", dijo. Vestida con una traje caqui y apocada en sus expresiones, la nueva 

diputada federal, que entrará en funciones el 1 de septiembre, sí advierte que el apoyo de los priístas, junto con los 
presidentes municipales, le permitieron hacer un trabajo que convenciera a todos para ganar el distrito. Dulce Muñiz se 

reconoce como una profesora de poca experiencia política, aunque con muchos deseos de ayudar a los que serán sus 
representados, sobre todo porque hay índices alarmantes de pobreza "que debemos comenzar a quitar". Ante la 

pregunta de qué tan determinante fue el apoyo de Pedraza Martínez, aquel candidato que fue depuesto por cuestiones 

de género para cederle el paso de última hora a Dulce Muñiz, ella sólo frunce el ceño y aventura que fue importante 
"pero eso sí, igual que la de muchos otros que estuvieron con nosotros en las buenas y en las malas". (Jorge Martínez, 

página 04) 

Criterio-Derrotaron votos nulos a 4 partidos: Los votos nulos le ganaron la elección en Hidalgo a cuatro partidos 

políticos que estaban en la contienda, algunos en coalición y otros de manera unitaria; son el del Trabajo, Nueva Alianza, 

Verde Ecologista de México y Movimiento Ciudadano. Al sumar el número de votos por cada una de las tres elecciones, 
se alcanzó un total de 202 mil 958 votos, cifra superior a la alcanzada por tales institutos políticos, cuyo total de su 

votación estuvo por debajo de los 100 mil votos. La elección de diputados federales fue la más desairada por los 
hidalguenses, pues de todos los que llegaron a las urnas, que en esta ocasión fueron más de 65 por ciento, unos 87 mil 

decidieron anular su voto. En el caso de la elección de senadores, los votos anulados fueron unos 86 mil, cifra dos veces 

mayor a la registrada en la  contienda para presidente de la república, quienes anularon su voto reportando unos 30 mil 
sufragios menos. De acuerdo con las cifras arrojadas por el conteo que recién concluyó, es posible inferir que en la 

contienda para senadores, al igual que en la de diputados federales, en la mayoría de los distritos al menos 7 por ciento 
de los que llegaron a las urnas anularon su voto. Este fenómeno fue contrario en el caso de la elección para presidente 

de la república, ya que allí los índices bajaron en algunos casos a 2 por ciento, como los casos de Tula y Pachuca. En 

Huejutla fue en donde el acto de anular el voto se disparó casi al doble, con una cifra superior a 4 por ciento. Este 
fenómeno, que no fue sostenido por campañas de voto nulo o blanco, tuvo mayor impacto que en los pasados comicios. 

Sin embargo, esta circunstancia, que supera en mucho a los partidos de la chiquillada, todavía no tiene un autor y es 
atribuible al rechazo, según algunos autores, a la propuesta de los candidatos y su plataforma política, que muchas veces 

ya es obsoleta. (Jorge Martínez, página 04) 
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Criterio-Marroquín fue “utilizada” por el PRI; Damián: En la elección a diputados federales por Tulancingo, Diana 

Marroquín Bayardo, excandidata de la alianza Movimiento Progresista, sirvió “como un instrumento del PRI” para 

desgastar la candidatura del PAN, incluso la de su propio partido. Así lo consideró Damián Sosa Castelán, excandidato 
panista, luego de integrarse al Congreso local tras haber sido derrotado en los comicios, y a los cuales no quiso 

impugnar. A la acusación contra la candidata perredista, se sumó el señalamiento contra el diputado priísta Ramón 
Ramírez Valtierra, presidente de la junta de gobierno del Congreso local, quien dijo fue el operador político del PRI que 

contribuyó a la compra de votos. “Se trató de una elección de Estado donde el PRI no ganó. Ganó el hambre y la 

necesidad de la gente, utilizando despensas del Programa Alimentario”, señaló. Sosa Castelán dijo no estar decepcionado 
por no haber logrado la curul federal, pues desde el Congreso local contribuirá al beneficio social. Finalmente, descartó 

que el presidente del PAN estatal, Alejandro Moreno Abud, haya robado dinero de las campañas de Pachuca y 
Tulancingo, pues dijo que de parte del Comité Directivo Estatal le entregaron lo correspondiente a las prerrogativas en 

tiempo y forma. (Antonio Alcaraz, página 06) 

Sol de Hidalgo-Héctor Mendoza dice adiós a Nueva Alianza: El diputado local Héctor Mendoza Mendoza reconoció 
que inició los trámites para separarse de la bancada Nueva Alianza y convertirse en legislador independiente, aclarando 

que aún no prevé que en un futuro su integración a otro de los grupos legislativos del Congreso. Entrevistado ayer, luego 
de "marcar raya" de su ex bancada de Nueva Alianza al ocupar otra curul y sentarse al lado del diputado independiente 

Ramón Berganza, Mendoza Mendoza sostuvo que su decisión de separarse del partido que lo postuló a la diputación local 

del Distrito 11-Apan, se debió a que le solicitaron que pidiera licencia al cargo. Omitiendo nombres y circunstancias, el 
próximo diputado independiente consideró a su cargo como una representación que se ganó en las urnas y que, por lo 

tanto, habló con la estructura que lo apoyo y se decidió que permaneciera como legislador independiente. Por ello, 
argumentó, presentó su solicitud para ser independiente el pasado 3 del presente mes, un día después de que asistiera a 

una reunión donde se realizó una evaluación que no precisó respecto a qué. "No se me hizo saber el motivo pero me 

dijeron que ahí estaban los documentos para que los firmara", dijo, señalando que se trataba de su licencia al cargo. "Les 
comenté que ahí terminaba mi compromiso y que nos íbamos a conducir con mutuo respeto", agregó, señalando que el 

oficio para solicitar su condición de diputado independiente la entregó al secretario de Asuntos Legislativos, dirigido al 
presidente de la mesa en turno. "Mi intención es mantenerme independiente. Posteriormente no sé qué vaya a suceder. 

Aclaro que tendría que consensuar, como lo hice con esto (su separación de Nueva Alianza) con el distrito, los asesores y 
mi estructura. No presumo, pero siempre he tenido una estructura en cada comunidad y municipio", resaltó. Referente a 

una denuncia en su contra por ofrecer dos plazas por 50 mil pesos cada una, Mendoza Mendoza la atribuyó a su nueva 

condición de legislador independiente, aseverando que los señalamientos son falsos, a pesar de conocer a la persona que 
lo acusó, de nombre Juan Carlos Ramírez. "Son situaciones que se van a dar. Realmente no puedo ofrecer ningún tipo de 

situaciones a nadie, ni a esta persona, de algo que no pueda dar", explicó, reiterando que no tuvo ninguna plática al 
respecto, cuestión que deberá compruebe conforme a la ley Juan Carlos Ramírez. "Es totalmente falso", subrayó. 

COORDINADOR DEL PANAL RESPETA SEPARACIÓN Por su parte, Adrián López Hernández, coordinador de la bancada de 

Nueva Alianza, expuso respecto a las declaraciones de Mendoza Mendoza: "Somos respetuosos de su punto de vista". De 
que Mendoza Mendoza decidió separarse del Panal porque le pidieron que solicitara licencia a la curul, López Hernández 

expresó: "Bueno, lo que te puedo comentar es que de acuerdo a la Ley Orgánica del Congreso, los diputados tenemos 
derechos y obligaciones. Si él en su momento ha generado su licencia, pues somos respetuosos. Y si ha comentado con 

ustedes volverse independiente, somos respetuosos de su punto de vista". En cuando a la denuncia contra Mendoza 

Mendoza, que, según, se dio tan luego se deslindó del Panal, el coordinador de Nueva Alianza comentó: "Lo desconozco. 
Si él lo está diciendo, soy respetuoso a los comentarios que genera el diputado", replicó. En cuanto a que la salida de 

Mendoza Mendoza afecte al Panal, López Hernández expresó: "No, definitivamente. Te comentaba que en los ámbitos 
estatal y nacional vamos bien. Tenemos muy buenos porcentajes y votos. Incluso contamos con más de 90 mil votos 

duros. Al contrario, seguiremos trabajando en la labor legislativa, que es lo que más nos preocupa". Finalmente, aseveró 
que el trabajo legislativo de los diputados del Panal es constante, presentando iniciativas, "porque los hidalguenses 

merecen mejores condiciones de vida, y si aquí estamos los 30 diputados, debemos generar una labor a favor de la 

población". (Ojo Política) 

El Independiente-Coalición de izquierda impugnó elección en los 7 distritos de Hidalgo: La coalición de la 

izquierda conformada por el Partido del Trabajo, Movimiento Ciudadano y el Partido de la Revolución Democrática en el 

estado, impugnó la elección presidencial en los siete distritos que conforman Hidalgo, aseguró el representante ante el 
IFE del sol azteca Leodegario Hernández. Sin embargo, la vocera del Instituto Federal Electoral  Evelyn Carrillo aseguró 

que hasta la tarde de ayer ante el consejo general, en el área jurídica, no fue ingresada ninguna impugnación; sin 
embargo éstas pueden realizarse en los comités distritales, “aún hay algunas horas por delante para que los partidos 

políticos puedan utilizar este recurso”. Entrevistado ayer, el perredista aseguró que hasta ese momento sólo conocía que 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/elecciones/61232-20120711-p5-n2
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las impugnaciones realizadas en los distritos fueron sobre la elección presidencial, y que probablemente mañana sería 

ingresado un procedimiento legal de impugnación en los distritos de Tula e Ixmiquilpan en la elección para diputados 

federales. Durante la jornada electoral de ambos distritos la votación fue cerrada, e incluso estuvieron por arriba de los 
priistas, sin embargo en la madrugada del 2 de julio el tricolor rebasó a Ricardo Baptista en Tula y  a Pascual Charrez en 

Ixmiquilpan.  En el sistema digital del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación con sede en Toluca, en la 
sección de estrados, tampoco hay reporte de impugnación realizada en Hidalgo derivada del proceso electoral federal del 

primero de julio, por lo que sólo hasta mañana, en caso que lo decidan, podrán ingresar inconformidad sobre la jornada 

electoral. (Miguel Ángel Carrasco, página 06) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Resuelve IFE juicios sobre presidenciales: Resolvió la Unidad de Fiscalización del Instituto Federal 

Electoral (IFE), en lo que va del 2012, 23 de 63 denuncias respecto a diversas irregularidades durante el periodo de 
campañas, actualmente investiga la resolución de 40 procedimientos sancionadores. De estos 40 procedimientos, 24 

fueron interpuestos contra el Revolucionario Institucional (PRI) y la coalición Compromiso por México, 12 versus Partido 
de la Revolución Democrática (PRD) o la alianza Movimiento Progresista, en tanto cuatro recursos señalan anomalías de 

Acción Nacional (PAN). Los recursos de impugnación exhiben diversas situaciones, como rebase en topes de campaña, 

por la colocación de espectaculares para promover a Enrique Peña Nieto y por gastos diversos, entre ellos el uso de 
aeronaves, aportación de recursos por parte de la empresa Mifel-Monex para promover al mexiquense en territorio 

estadounidense. Asimismo, uso indebido de recursos y rebase de gastos, mediante la entrega de “Monederos Monex”, 
para compra y/o coacción del voto, así como mal uso de financiamiento a través de la distribución de tarjetas Soriana. 

Recaudación de aportaciones particulares que exceden los topes establecidos para financiar la campaña de Andrés 

Manuel López Obrador, obtención de recursos en asociaciones civiles y movimientos sociales. Cuentas bancarias a 
nombre de Yeidckol Polevnsky, presidenta del Comité de Financiamiento de López Obrador, destinadas a sufragar gastos 

de campaña. El IFE tiene competencia para fiscalizar a partidos, pero no tiene facultad para resolver asuntos vinculados 
con delitos electorales. (Gabriela Porter, página 04) 

El Independiente-Apoyos a panistas son auditados por IFE y no permiten desvíos; Prisco: Las prerrogativas 

que fueron entregadas a los candidatos panistas son auditadas por el Instituto Federal Electoral y la dirigencia nacional 
del PAN que no permiten desvíos, aseguró el coordinador de la fracción parlamentaria albiazul Prisco Manuel Gutiérrez. 

Agregó que buscan “amarrar navajas” aquellas personas que responsabilizan al dirigente en la entidad de Acción 
Nacional, Alejandro Moreno Abud, de los resultados de la anterior elección, bajo el supuesto de regatear financiamiento 

En días anteriores fue enviado a redacciones de medios de comunicación locales un correo electrónico que acusaba al 

comité directivo estatal de aportar menos de 200 mil pesos a candidatos mientras que el dirigente compró vivienda, 
remodeló la que ya tenía y adquirió camioneta Tal documento, que no revela su autoría, apunta que el comité aportó 

mínimo presupuesto a las campañas que prácticamente tenían el triunfo en Tulancingo y Pachuca en la anterior elección 
de diputados federales Cuestionado al respecto, el legislador declaró que las prerrogativas destinadas a candidatos están 

sujetas a normas definidas y supervisadas por el organismo electoral. Manuel Gutiérrez, quien también es consejero 

panista, declaró que la comisión de vigilancia del partido también revisa tales depósitos y no detectó irregularidades, por 
lo que señaló que las acusaciones no están sustentadas. Incluso, Moreno Abud sostuvo reunión con los ex abanderados 

panistas sobre las incidencias del proceso y no hubo cuestionamientos al respecto, afirmó el legislador El encuentro fue 
en medio de ambiente cordial, “por tanto quien acusa no tiene fundamentos”, declaró, al tiempo que dijo desconocer si el 

correo electrónico firmado como Panismo de verdad es fuego amigo “Como consejeros estatales no tenemos queja por 
parte de los candidatos”, concluyó el diputado panista. (Víctor Valera, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Aumentan precio del huevo hasta en 100%: En las últimas tres semanas se ha vivido un incremento del 

100 por ciento en el precio del huevo en Hidalgo, un producto esencial en la gastronomía mexicana, señaló el presidente 
de la Asociación de Mercados de Pachuca y Municipios Aledaños, Abdón Zúñiga, quien acusó a los especuladores de 

“estar ocultando el producto para luego subirle el precio”. “Llevamos como tres semanas en que el huevo ha estado 
subiendo, pero no ha sido de un día para el otro, sino que diario sube uno, dos y hasta tres pesos, por lo que el kilo de 

huevo que nosotros en los mercados dábamos a 14 y 16 pesos, ahora lo compras a 28 y en algunos lugares hasta 30 

pesos”. El representante de los mercados señaló que esta situación empieza a impactar en las ventas del producto que 
han ido a la baja, pues la gente ha dejado de comprar. “Lo que sucede siempre con este tipo de cosas es que cuando 

sube tanto un producto, llámese, pan, leche, carne, lo que sea de alimento, la gente empieza a comprar menos, no es 
que por estar más caro se le va a sacar más, no, porque la gente pues sencillamente ya no consume la misma cantidad, 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/61229-20120711-p4-n1
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pues no se le incrementa el sueldo”. “La gente que compraba un kilo de huevo ahora compra medio, eso es algo natural 

y muy visible. Lo que sucede es que un incremento en el precio de los alimentos repercute de inmediato en el bolsillo de 

la gente y desde luego que se nota en las ventas que empiezan a ser menos”, agregó. Abdón Zúñiga reprobó la práctica 
de los especuladores y dijo que son ellos los que han encarecido el huevo, pues si bien es cierto que se presentó un 

problema al descubrir que algunas gallinas de granjas de Jalisco estaban contagiadas con gripe Aviar, se dijo que éste ya 
había sido controlado; sin embargo los precios siguen subiendo. “Nosotros creemos que esto (el incremento) es producto 

de los especuladores que a eso se dedican porque las gallinas ponen diario, entonces si se retiraron algunas cajas del 

mercado por estar contaminadas, pero esas ya se repusieron, entonces qué pasa. El gobierno debería de darse una 
vuelta en sus bodegas que están en Jalisco, Querétaro y Michoacán, para que vea lo que está pasando, porque ellos 

están escondiendo el producto”. En un recorrido por los diferentes mercados de Pachuca, el precio que encontramos por 
kilo de huevo va de los 24 a los 28 pesos el blanco y el rojo entre 26 y hasta 34 pesos. Restauranteros se quejan  Los 

restauranteros se quejaron por la afectación por el tema del incremento en el precio del huevo. David Villegas Balmori, 
presidente de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y Alimentos Condimentados (Canirac) en Hidalgo, señaló 

que el sector ya se ha visto afectado en sus utilidades, pues es uno de los productos más utilizados en los platillos. Dijo 

que hasta el momento no han pensado en aumentar el precio de los platillos; sin embargo de seguir así la situación lo 
considerarán. “Nos mantenemos con los mismos precios porque nuestros proveedores nos han dicho que es una 

contingencia y esperemos que pase rápido; sin embargo si nos dicen que será permanente pues tendríamos que 
considerar un ajuste de precios”, detalló.  Profeco vigila comercios La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) 

arrancó con un operativo de vigilancia en establecimientos comerciales, supermercados y hasta en mercados para evitar 

un incremento “injustificado” en el precio del huevo. Desde la semana pasada, la Profeco sanciona a quienes especulen 
con el precio del huevo, pues aceptó que en los últimos días su costo por kilo ha incrementado, aunque ha sido sólo 16 

pro ciento. La Procuraduría dio a conocer que los operativos serán de manera diaria en diversos establecimientos tanto 
de Pachuca, como de otros municipios como Mineral de La Reforma, Tulancingo, Tula, Huejutla, Ixmiquilpan, Huichapan, 

entre otros. Destacó el producto está plenamente garantizado por lo que no hay justificación para un incremento mayor, 
y dijo que sancionará a quien incremente el precio de manera injustificada; aunque hasta el momento no ha habido 

ninguna sanción. (Edith Castillo, página 08) 

Crónica-Atiende gobierno estatal pendientes del sector campesino: Moctezuma: Luego de concluir el proceso 
electoral federal reiniciará el diálogo con organizaciones campesinas para atender sus peticiones y planteamientos en la 

entidad, informó el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda. El gobierno que encabeza Francisco Olvera es 

de total apertura para buscar soluciones a los diversos temas y asuntos de índole social y agropecuaria, sostuvo. Por 
tanto, a través de reuniones establecerán acuerdos entre autoridades gubernamentales y organismos que requieren 

respuestas a sus demandas. El funcionario explicó que cada una de las dirigencias campesinas tiene inquietudes, pero 
recordó que Antorcha Campesina no forma parte del Congreso Agrario Permanente (CAP), ya que “operan de otra 

manera”. Aclaró que actualmente desarrollan una etapa de negociaciones y propuestas entre el gobierno del estado y 

Antorcha Campesina, por lo cual se agotará cada una para atender sus peticiones. Recordó que previó al proceso 
electoral los militantes antorchistas establecieron una tregua para que no se contaminaran las elecciones federales y 

cumplieron con el acuerdo que ofrecieron a la población hidalguense. Por ello expuso que a partir de este martes 
comenzaron los acercamientos con dicha organización, como prueba de ello y en respuesta al gobernador del estado 

cada una de las dependencias estatales analizará todos los asuntos. Para que en diferentes periodos como es en este año 
y en los próximos meses se puedan atender estas demandas y el pliego petitorio que se observa por parte de las 

autoridades estatales. Los militantes se han mostrado en un marco de respeto y civilidad en su plantón y obviamente el 

mandatario estatal, Francisco Olvera, tiene el interés de alcanzar acuerdos. Con respecto al primer encuentro 
denominado “El Campo en la Ciudad”, el encargado de la política interna manifestó que a pesar de las diferencias 

ideológicas y el origen de  cada fracción partidista a la que pertenecen, en los últimos años se han puesto de acuerdo 
para que de forma coordinada obtengan el mayor número de recursos públicos de la federación y del estado para los 

proyectos productivos y programas en materia agropecuaria. “La muestra de proyectos no se tiene en todo el país, en 

Hidalgo se concreta y muestra de ello es la presencia del líder nacional de la CCI; a través de este foro se puede conocer 
que han alcanzado el mayor número de recursos asignados a los diversos proyectos”. Con relación a la influenza aviar 

que se registra en el país, indicó que el gobierno del estado aplica varias acciones coordinadas con la Secretaría de Salud 
y la de Agricultura para mantener la alerta ante cualquier contingencia. “Lo más importante es que esta enfermedad no 

tiene un impacto en la salud de la población, pero verificamos el ingreso de productos y aves a través de las casetas que 
se ubican en las distintas vías de comunicación de la entidad”, concluyó. (Alberto Quintana, página 03) 
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Síntesis-Registran casos de diabetes en zonas indígenas: Cada vez son más los casos de Diabetes Mellitus entre 

la población indígena, todos ellos relacionados con la obesidad y la falta de atención por parte de la gente a este 

padecimiento Es preocupante el incremento de casos de Diabetes Mellitus en las zonas rurales e indígenas de la entidad, 
los cuales hasta hace poco eran considerados como propios de las zonas urbanas, informó el coordinador delegacional de 

IMSS-Oportunidades, Tito José López Orta. En entrevista, el médico del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
Hidalgo, señaló que en los últimos años se ha dado lugar a un fenómeno conocido como la Ruralización de la Diabetes 

Mellitus, que no es otra más que el incremento de este padecimiento en zonas marginadas de la entidad. López Orta 

detalló que hasta antes de que comenzaran a darse estos padecimientos en regiones como la Huasteca hidalguense, se 
creía que la diabetes era una enfermedad generada de las costumbres propias del estilo de vida urbano. “Cada día es 

más frecuente, anteriormente se creía que era un padecimiento urbano hoy hemos identificado que en estos sitios cada 
vez a edades más tempranas se están presentando estas enfermedades”, dijo. Detalló que el tratamiento también es más 

complicado en estas regiones, sobre todo en lo que se refiere a lograr que los pacientes lleven a cabo la dieta que se les 

impone, ya que debido a los usos y costumbres, los pobladores son reacios a cambiar sus estilos de vida, sobre todo los 
de alimentación. “No estamos hablando de dietas costosas, sino de que dejen de comer grasas pero debido a sus usos y 

costumbres es un poco más complicado el tratamiento de los pacientes para seguir los tratamientos de dieta”. Debido a 
esta razón, detalló que a través del programa IMSS-Oportunidades se está redoblando las acciones encaminadas a 

fomentar la prevención de dicha enfermedad, así como el padecimiento de sobrepeso y obesidad, que son las principales 
causas, en dichas zonas, que propician la diabetes. “Aquí lo que estamos implementando es la prevención mediante la 

identificación del sobrepeso y la obesidad y ahí estamos tratando de incidir en la población, para cambiar de hábitos 

sobre todo alimentarios, mientras menos factores de riesgos tengan se podrá combatir este padecimiento”. (Jorge 
Vargas, primera plana) 

Síntesis-Espera Héctor Mendoza fallo del Congreso: El legislador local por el Partido Nueva Alianza, se encuentra 

en espera de la decisión del Consejo del Congreso del Estado respecto a su petición de volverse diputado independiente 
Héctor Mendoza Mendoza, legislador local del Partido Nueva Alianza, no ha recibido respuesta por parte del Consejo del 

Congreso del Estado, para declararse como diputado independiente. Al respecto, el líder de la bancada del Panal en la 
LXI Legislatura local, Adrián López Hernández, aseguró que en su instituto político serán respetuosos de lo que decida su 

compañero. Mendoza Mendoza manifestó que desde el pasado 3 de julio ingresó su oficio, a la par que su compañero 
Crisóforo Rodríguez Villegas, pero en su caso no ha tenido respuesta. Sobre posibles acuerdos al interior del partido, para 

dejar el cargo a otros personajes, el diputado declaró: “Desde un principio se dijeron y se han dicho muchas cosas, entre 

ellas se comentó el tiempo completo, el medio tiempo y que se harían cambios dependiendo se nuestro desempeño. 
Incluso, se hicieron comentarios de que podríamos estar el periodo completo y que se vería qué se le podía ofrecer a los 

suplentes”. Por otra parte, manifestó que han surgido actos de inconformidad en la región de Apan, que él representa. 
Argumenta que los vecinos le solicitan que se mantenga en el cargo, ya que ha cumplido con el papel para el cual fue 

electo, además de que las propuestas presentadas se quedarían inconclusas. “Los que estamos en el ámbito político de 

cualquier espacio o nivel, ya sea diputado, presidente municipal o encargos federales; sabemos que tenemos que 
enfrentar este tipo de situaciones, pero aquí lo que me hace tomar esta decisión es el respaldo que tengo de los 

habitantes del municipio, porque esto ya fue comentado y al saber que estaba por entregar el cargo, me preguntaron, 
quién nos va a representar y que vas hacer y además me dijeron que yo sería el responsable sí dejaba el cargo”. Por su 

parte, el presidente de la fracción parlamentaria de Nueva Alianza en la LXI legislatura local, Adrián López Hernández, 

señaló que tanto su partido como los demás integrantes del Congreso local, serán respetuosos de la decisión que tome 
Mendoza Mendoza, además de asegurar que no sufrirían fractura alguna, debido al  rendimiento que han tenido todos en 

las sesiones del Congreso local. (Jaime Arenalde, página 02) 

Síntesis-Habitantes denuncian desinterés en ducto: Habitantes de Metztitlán solicitaron la intervención de los 

integrantes del Congreso local, para que Petróleos Mexicanos (Pemex) efectúe una inspección en un ducto que cruza por 

la zona urbana, ya que se encuentra sobre una falla geológica natural, que se acentuó con las lluvias y afectó al 
Convento de los Santos Reyes y más de una docena de viviendas, que ya fueron desalojadas. Francisco Peña Mery, 

presidente del patronato de Conservación y Custodia del Ex Convento, manifestó que el riesgo por la falla geológica 
natural afectó el ducto de gas natural, que cruza por la zona, y que solamente se encuentra sostenido por unos cables de 

acero que fueron colocados por personal de Pemex, lo cual no garantiza que pueda evitarse una desgracia de grandes 

proporciones. “Se supone que antes la tubería estaba bajo tierra y ahora con los deslizamientos ha quedado al 
descubierto y en parte alta, por lo que han acudido al lugar representantes de Pemex, que han hecho estudios y 

solamente reforzaron los ductos con cables de acero, pero a nadie le han un informe de lo que revisan, ni si quiera al 
alcalde. Se nos hace preocupante porque la situación empeora con las lluvias y la humedad y se hace más latente el 

riesgo de que vaya haber una tragedia de dimensiones catastróficas”, dijo. El tema fue abordado en tribuna por Crisóforo 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

9 de 29 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
99  

 

Torres Mejía, legislador del PRI. Manifestó que ante el avance de la grieta que afecta al ex convento de Metztitlán, 

también es necesario que Pemex tome cartas en el asunto, para evitar un incidente de mayores consecuencias, pues 

considera que aún hay tiempo de evitar afectaciones a la población, lo cual debe ser prioridad. Manifestó que el ducto 
tiene una antigüedad de 50 años, cuando el promedio de vida de la tubería no debe exceder los 30 años, por lo que 

reiteró que es necesario que Pemex cumpla con el compromiso que hizo desde 1995, posterior a la detección de la falla 
mecánica (Jaime Arenalde, página 04) 

Criterio-Es ejemplo de unidad, campo: El secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, llamó a replicar la 

unidad que mantiene el trabajo en el campo hidalguense, el cual ha permitido atraer más recursos a la entidad, aun con 
las diferencias ideológicas que pudieran tener las organizaciones campesinas. Moctezuma Pereda acudió a la apertura de 

los trabajos del Primer Encuentro del Campo en la Ciudad, que organizan agrupaciones del Congreso Agrario Permanente 
(CAP). El funcionario observó que esta es la actitud que se ha instruido privilegiar en las políticas públicas del estado, y 

que por encima de las diferencias se apueste por el desarrollo estatal. "A pesar de las diferencias de cada organización 

campesina, se han puesto de acuerdo para trabajar de forma coordinada, para bajar recursos al estado". Moctezuma 
añadió que "es difícil encontrar un estado trabajando en el campo en las condiciones que muestran ellos: coordinados, 

sensibles, pensando en la unidad de la gente que más lo necesita". Fernando Moctezuma reveló que en unos días más se 
integrará al Poder Legislativo un proyecto "para generar mejores oportunidades para ustedes". Posteriormente, en 

entrevista con medios de comunicación el servidor público indicó que en la política de la actual administración se tiene 

por instrucción privilegiar el diálogo en la solución de conflictos. Finalmente, el secretario estatal se refirió al caso de 
Antorcha Campesina, organización que, si bien no se encuentra incorporada al CAP, tiene demandas a las que la 

autoridad estatal procura dar una respuesta con celeridad. (Emmanuel Rincón, página 05) 

Criterio-Plantón de Antorcha, hasta que llegue Peña: Después de más de un mes de permanecer en plantón 

afuera del palacio de gobierno, Antorcha Campesina continúa sin obtener respuesta a sus demandas y adelantaron que 

permanecerán ahí hasta la toma de posesión de Enrique Peña Nieto. Han transcurrido 36 días desde que la organización 
decidió colocar una carpa en la plaza Juárez, para ejercer presión a las autoridades; sin embargo, no han sido atendidos. 

"Hasta el momento no hay ninguna respuesta por parte del gobierno del estado; su compromiso, los documentos 
firmados y la palabra empeñada no les interesan", apuntó la dirigente antorchista en Hidalgo, Guadalupe Orona Urías. 

También dijo que tener el silencio como respuesta no es ninguna sorpresa; "la verdadera sorpresa sería que el gobierno 

del estado cumpliera y atendiera las demandas a las que se comprometió". Orona Urías comentó que esperarán en plaza 
Juárez hasta que la nueva administración federal, encabezada por Enrique Peña, llegue a despachar, y que pedirán su 

intervención a fin de que se atiendan sus demandas. En ese sentido Orona indicó que espera encontrar, antes, la 
voluntad del gobernador Francisco Olvera, "pero de no presentarse recurriremos a todas las instancias necesarias". 

(Ommar Ayala, página 05) 

Criterio-Protestan cebaderos vs Impulsora Agrícola: Al menos cien cebaderos de Apan se inconformaron por el 
precio pactado de su producto y el retraso en la entrega de apoyos que el gobierno federal y estatal han otorgado a la 

Impulsora Agrícola para su distribución entre agricultores de la región. Ayer por la mañana, los productores se 
presentaron en las oficinas de la Impulsora Agrícola, donde exigieron la entrega de los recursos destinados para la 

compra de insumos, los cuales debieron recibir desde mayo pasado. Durante la manifestación, los cebaderos pidieron 

que el consorcio no medie el precio de su producto, pues, acusaron, existe complicidad con las compañías cerveceras 
para ofrecer la tonelada por sólo 3 mil 880 pesos, que actualmete venden en 4 mil pesos. También rechazaron la 

intervención del Centro Impulsor de Hidalgo, de Ricado Canales. Con carteles, pidieron que Impulsora Agrícola respete 
los acuerdos que han logrado con los gobiernos federal y estatal. Además, exigieron que no traten de negociar en 

perjuicio de los productores. Los quejosos consideraron que la empresa sólo vela por los intereses de los grandes 

introductores de este producto al mercado mexicano, abaratando el precio. Entre sus exigencias, los cebaderos pidieron 
que los precios sean igualados, pues en la Bolsa de Chicago se han pactado en 644.13 dólares (equivalente a más de 8 

mil pesos), o al menos les paguen a 5 mil pesos por tonelada para obtener ganancias. (Abel Ricardo, página 14) 

Sol de Hidalgo-Desatiende PEMEX ducto peligroso: El Patronato de Conservación y Custodia del Convento de los 

Santos Reyes de Metztitlán alertó que el gasoducto que pasa por este municipio representa grave riesgo para la 

población y el templo, pues por la degradación de la tierra el conducto quedó al aire libre y sin tierra que lo cubra ni 
cimientos que lo sostengan, por ello demandan que Pemex se responsabilice y realice las acciones preventivas 

correspondientes. Entrevistado en el Congreso, donde los legisladores aprobaron un exhorto a la paraestatal para que 
reubique ese ducto, Francisco Peña Meri, presidente del Patronato, dio antecedentes del problema, señalando que una 

falla geológica registrada en 1992 afectó a vecinos de la cabecera municipal, particularmente en el barrio El Calvario. "Las 

familias fueron reubicadas porque sus viviendas resultaron seriamente dañadas. También afectó a la estructura 
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arquitectónica del convento del siglo 16 de los Santos Reyes". Esta situación, señaló, se agrava con el gasoducto que ha 

quedado al descubierto, y al que sólo le han dado mantenimiento colocándole cables de acero para sujetarlo.. "Ya no 

tiene suelo firme. Investigando con los vecinos, nos comentaron que esos ductos estaban bajo el suelo. Imagínense el 
grado de erosión de la tierra, que ahorita ya los podemos ver a simple vista. Esto es a causa de lluvia, deslizamiento y 

deterioro del suelo... lo que podría pasar es que explotara", expresó Peña Meri. El daño en caso de un siniestro, dijo, 
abarcaría a toda la cabecera municipal, tanto a casas como al convento, pues el ducto atraviesa todo un barrio, por lo 

cual demandó a Pemex realizar las medidas preventivas y no sólo informe que tienen un sistema de cierre automático. 

"No queremos esperar a ver si funciona o no ese dispositivo". Asimismo, lamentó que los trabajos preventivos de Pemex 
no sean informados al gobierno municipal o estatal, instancias que, refirió, se han interesado en el problema y han 

tomado acciones que, consideró, "son lentas, honestamente, pero sí hemos recibido de diferentes dependencias apoyo, 
aunque no el mismo en todas". Citó que al Gobierno Estatal lo ha representado la secretaría del Trabajo, Mayka Ortega, 

con una participación importante, así como funcionarios de Conaculta, Protección Civil, Comisiones Estatal y Nacional del 
Agua, entre otras, pero Pemex no se ha interesado en participar en estas reuniones. Finalmente, Peña Meri señaló que 

en la sesión de ayer del Congreso, a la que acudió con otros integrantes del Patronato a invitación del diputado local 

Crisóforo Torres Mejía, se exhortaría a Pemex para atender esta problemática. (Ojo Política) 

El Independiente-De Real del Monte sólo 15% de artesanía en plata: Debido a que Real del Monte perdió su 

vocación minera, actualmente sólo 15 por ciento de las piezas de platería comercializadas en el municipio son producidas 

localmente, mientras que el resto son traídas de otras entidades, reconoció el director de turismo y cultura municipal Raúl 
Ruiz Rangel. En el marco del 13 Festival de la Plata, el funcionario municipal explicó que Real del Monte hace pocos años 

dejó de producir plata, debido al riesgo que representa continuar excavando las minas y a que los costos para extraer 
dicho mineral son elevados y poco rentables para las empresas del sector. De esta forma, dijo, prácticamente 75 por 

ciento de las piezas de plata que expende el comercio de Real del Monte son traídas en su mayoría de Taxco, Guerrero. 
Precisó que la mayoría de los artesanos de este pueblo sobreviven del diseño y manufactura de piezas de plata. Ruiz 

Rangel reconoció que el objetivo del Festival de la Plata es que Real del Monte mantenga su antigua proyección como 

pueblo minero.  Precisó que alrededor de 20 por ciento de los comerciantes establecidos en el centro de esta localidad 
están dedicados a la venta de platería, por lo que eventos como el Festival de la Plata son benéficos. “Ya no somos 

proveedores de plata como en otros años, por lo que proveemos la mayoría de Taxco”, puntualizó. El director de turismo 
y cultura de Real del Monte aseguró que la alcaldía busca impulsar a los productores de plata de la región a través de 

proyectos que les permitan continuar con la   manufactura de piezas. La Unión de Artesanos de Real del Monte ha 

reconocido que los productores atraviesan por una crisis debido al encarecimiento de la plata, el olvido de las autoridades 
y el ingreso de mercancías chinas, de tal forma que en la zona subsisten muy pocos talleres dedicados a la platería. 

Mercancías asiáticas acapararon 70% del mercado, frenan su ingreso A través de la dirección de reglamentos y 
espectáculos, el ayuntamiento de Mineral del Monte ha emprendido una estrategia para frenar el ingreso de mercancías 

de imitación plata, la mayoría de origen asiático. La venta de productos chinos acaparó 70 por ciento del mercado de 

piezas originales. Ante el hecho, la presidencia municipal expidió un reglamento que impide a locatarios y ambulantes la 
venta de fayuca, que permitió que ya no represente un riesgo para los productores.  El director de turismo municipal 

reconoció que la tarea de cerrar las puertas a estas mercancías ha sido un tema difícil y polémico, “pues se trata de un 
problema porque no permite competitividad, le dan en la torre a artesanos”. (Laura Trejo, primera plana) 

El Independiente-Cambios de gabinete en Mineral de la Reforma: Con sólo seis meses frente a la administración 

de Mineral de la Reforma, el alcalde Filiberto Hernández Monzalvo realizó cambios en el gabinete. Sin dar detalles de los 
motivos, a través de un comunicado se informaron los siguientes movimientos. En la Secretaría de Desarrollo Económico, 

César Gustavo Gutiérrez Ávila asume el cargo en sustitución de  Sandra Vera Vargas, quien ahora es directora del DIF 
municipal, ocupación que ostentaba José Manuel Herrera Campos En la dirección de reglamentos y espectáculos, 

perteneciente a la Secretaría de Planeación y Presupuesto, llega Will Enrique Martínez. El anterior director de esta 

división, Jesús Medina Pérez, ahora es titular de Comunicación Social, puesto que deja Alfonso Herrera Sepúlveda El 
alcalde Filiberto Hernández mencionó que estos movimientos buscan fortalecer la estructura de la actual administración, 

teniendo la certeza de que todo cambio siempre es para mejorar Reiteró que sabe de la capacidad de quienes a partir de 
ahora ocupan estos cargos, ya que uno de los objetivos de su administración es darle a Mineral de la Reforma una 

transformación positiva que se vea reflejada en mejoras para las familias mineralenses. (redacción, página 05) 

 

 

 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/economia/45-economia/61235-20120711-p19-n1
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/61230-20120711-p4-n3
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Amplía EGS acuerdo Platah: El alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, signó el denominado “Acuerdo 

Plata-Vive Tu Ciudad en 10 Jugadas”, con el Club de Futbol Pachuca, mediante el cual impulsarán  políticas públicas 

enfocadas al deporte y reconstrucción del tejido social en la capital hidalguense y su zona conurbada. Acompañado del 
alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez; del presidente del Club Pachuca, Jesús Martínez Patiño; jugadores, cuerpo 

técnico y representantes del sector empresarial, García Sánchez enfatizó que a través del futbol se buscará disminuir los 
índices de delincuencia en barrios y colonias. “Se pondrá en marcha esta primera etapa del proyecto en el que se 

convoca a varias categorías para participar en torneos de futbol, para medir el impacto de aceptación y con base en esos 
resultados estudiar la viabilidad para darle continuidad de manera anual”. Anunció que el proyecto contempla involucrar a 

los municipios de la zona conurbada, a fin de que se involucren en la creación de una nueva generación de ciudadanos, 

apegados a la premisa de un decálogo que contempla la participación social, ética ciudadana, civilidad, igualdad, 
solidaridad, cuidado de la salud, respeto al entorno, educación vial, puntualidad y vive tu ciudad. (Milton Cortés, 

página 05) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Blinda Corte transparencia: Desde hoy, ninguna autoridad de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial 

en ninguno de sus tres niveles –federal, estatal y municipal– tiene derecho a impugnar en tribunales las órdenes de 

acceso a la información pública dictadas por los órganos de transparencia, resolvió ayer la Suprema Corte de Justicia. Por 
unanimidad, el pleno de la Corte invalidó una reforma aprobada en 2009 en Campeche mediante la cual se facultó a las 

autoridades para impugnar ante el Tribunal de Justicia del Estado fallos adversos de la Comisión de Transparencia local. 
Los Ministros determinaron que permitir un recurso de ese tipo vuelve casi inútil el procedimiento de acceso a la 

información, pues da al Gobierno herramientas para aplazar durante meses o años la entrega de datos ya ordenada por 
un órgano en esa materia, que, en el caso de Campeche, tiene jurisdicción sobre los tres poderes locales. "Este esquema 

torna ineficaz la protección del derecho fundamental a la información pública", afirma la sentencia, que fue aprobada sin 

debate alguno sobre el tema de fondo. "Someter a un procedimiento tradicional el ejercicio de este derecho, contradice 
las características de expeditez y de instancia especializada a que se refiere el Artículo sexto de la Constitución", agrega 

la Corte. El caso era de relevancia para los institutos de transparencia estatales y para el IFAI, que desde su creación, en 
2002, ha enfrentado casi 60 impugnaciones judiciales de las autoridades. Incluso en 2006 dos senadores del PAN y uno 

del PRI presentaron una iniciativa por la que el Tribunal Federal de Justicia Fiscal y Administrativa (TFJFA) hubiera tenido 

competencia para revisar fallos del IFAI adversos a las autoridades, que para entonces llevaban varios años quejándose 
de que no podían impugnar las resoluciones. En 2007 fue reformado el Artículo sexto constitucional para aclarar que 

estados y Federación deben establecer mecanismos de acceso a la información y procedimientos de revisión expeditos 
ante órganos especializados. En marzo pasado, la primera sala de la Corte ya había aprobado una tesis para aclarar que 

el TFJFA no puede admitir demandas de dependencias contra el IFAI, pero la sentencia de hoy tiene alcances más 
amplios, pues abarca estados y municipios. Las resoluciones de acceso a la información sí pueden ser impugnadas, pero 

sólo por particulares que puedan ser afectados por la entrega de información en poder de alguna autoridad. Deja en el 

aire caso SAT  La Suprema Corte de Justicia determinó ayer que, por razones técnicas, no puede resolver si el Servicio 
de Administración Tributaria (SAT) está obligado a difundir los nombres de contribuyentes a los que fueron cancelados 

créditos fiscales por casi 74 mil millones de pesos en 2007. Por 6 votos contra 4, el pleno de la Suprema Corte resolvió 
que no existe sustento jurídico para pronunciarse sobre la legalidad de un oficio emitido por el SAT en 2010 mediante el 

cual negó el acceso a la información solicitada por el Centro de Análisis e Investigación Fundar. La mayoría de los 

Ministros estableció que el amparo presentado por Fundar sólo cuestionó la constitucionalidad del artículo 69 del Código 
Fiscal de la Federación, que contempla el secreto fiscal, pero no impugnó el oficio del SAT por vicios propios, lo que 

impide que sea analizado. (Víctor Fuentes, primera plana)  

Excélsior-Ebrard comienza carrera a Los Pinos; arranca el 6 de diciembre: Marcelo Ebrard, jefe del Gobierno del 
Distrito Federal, anunció que, apenas entregue la administración capitalina a Miguel Ángel Mancera,  comenzará a buscar 

de nuevo la candidatura a la Presidencia de la República. Entrevistado durante un recorrido de trabajo por la Alameda 
Central, Ebrard dejó en claro que el candidato del PRD, PT y Movimiento Ciudadano, Andrés Manuel López Obrador está 

“en su derecho” al buscar que se anule la elección presidencial del pasado 1 de julio. A Ebrard se le recordó que él mismo 
ha dicho que una candidatura se debe construir con seis años de antelación. “Empezamos en diciembre, del 6 en 

adelante”, dijo el jefe de Gobierno, haciendo referencia a que un día antes concluirá su administración. En octubre de 

2010, Ebrard dio a conocer la Fundación Equidad y Progreso, que preside René Cervera, quien fungió como su jefe de la 
oficina de la Jefatura de Gobierno y se integrará a la fracción del PRD en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal 
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(ALDF) a partir de septiembre próximo. La Fundación fue creada para promover la candidatura de Ebrard a la Presidencia 

de la República, aspiración a la que renunció el 15 de noviembre de 2011, en favor de López Obrador. En el recorrido de 

ayer, Ebrard aseguró que en el Distrito Federal no se registraron irregularidades como la compra del voto. “Es muy 
pronto para hacer un balance (de la elección). Vamos a ver qué resuelve el Tribunal”, dijo. Ebrard se apunta ya para 

Los Pinos Justifica la impugnación de López Obrador ante el Tribunal Electoral. Marcelo Ebrard no deja de lado sus 
aspiraciones por una candidatura presidencial y anunció que apenas entregue la administración capitalina a Miguel Ángel 

Mancera, comenzará a buscar de nuevo una postulación. Tras un recorrido por la Alameda Central, donde supervisó las 

obras de rescate de ese jardín, Ebrard dejó claro que Andrés Manuel López Obrador está “en su derecho” al buscar que 
se anule la elección presidencial del pasado 1 de julio A Ebrard se le recordó que él mismo ha dicho que una candidatura 

se debe construir con seis años de antelación. “Empezamos en diciembre, del 6 en adelante”, dijo el jefe de Gobierno, 
haciendo referencia a que el 5 de diciembre Mancera debe protestar como titular del Ejecutivo local ante la Asamblea 

Legislativa y él queda libre de cargos públicos. En octubre de 2010, Ebrard dio a conocer la Fundación Equidad y 
Progreso, que preside René Cervera, quien fungió como su jefe de la oficina de la Jefatura de Gobierno y se integrará a 

la fracción de la Asamblea Legislativa del PRD a partir de septiembre próximo. La Fundación fue creada para promover la 

candidatura de Ebrard a la Presidencia de la República, y para ello se crearon varios capítulos en diversos estados del 
país, tarea que recayó en Jesús Valencia, quien fue electo el 1 de julio como Jefe delegacional en Iztapalapa. El 15 de 

noviembre de 2011, Ebrard reconoció que fue superado por López Obrador en la encuesta que realizaron para definir al 
candidato de la izquierda, aunque sostuvo que sus aspiraciones tenían futuro. “Sería posible argumentar que estamos en 

posiciones equilibradas, o argumentar que no estaba en campaña mediática, o que las diferencias no son las suficientes, 

o llamar a elecciones internas a partir de diciembre. “Podría empecinarme en llamar a ir a las internas a partir de 
diciembre. Sí, se podría, pero entonces cabría preguntarse: ¿En dónde quedó la congruencia?”, dijo Ebrard flanqueado 

por López Obrador y Cervera. La congruencia Para el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, la ruta por 
la que ha transitado hasta el momento Andrés Manuel López Obrador, es un derecho que está ejerciendo el ex candidato 

presidencial del Movimiento Progresista a la Presidencia de la República. “Es un proceso legal el que él está presentando, 
está en su derecho, como cualquier otro”, dijo Ebrard, al ser cuestionado sobre la eventual solicitud que hará López 

Obrador al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación de anular la elección presidencial, ante la cantidad de 

irregularidades que hubo en los comicios. Consideró que las irregularidades presentadas han sido incluso atendidas por el 
presidente Felipe Calderón. “Es muy pronto para hacer un balance (de la elección), Vamos a ver qué resuelve el Tribunal. 

También lo que dijo el presidente Calderón es interesante, respecto a la posible compra de votos”, dijo Ebrard. Dijo que 
en el Distrito Federal no se registraron irregularidades, como la compra del voto, como en otras entidades del país. “La 

información que tengo es del DF, y aquí no ocurrió eso. Pero si me preguntas cuál es mi balance como ciudadano, debo 

esperar a lo que dice el Tribunal”, comentó el perredista Ebrard fue entrevistado durante un recorrido por las obras de 
remodelación de la Alameda Central, donde destacó que hay que esperar a que se haga la solicitud formal de anulación 

de los comicios y de cómo se pronunciarán los tribunales para emitir su postura al respecto. (Arturo Paramo, primera 
plana)  

Jornada-"Montaje y burla", supuesta compra de votos: Peña: Enrique Peña Nieto respondió al presidente Felipe 

Calderón que las acusaciones de compra de voto por parte del PRI son “un montaje, una mofa y una burla al voto libre y 
razonado de los mexicanos. Son un montaje de la oposición y de quien no ha reconocido (el resultado). Son infundios 

absolutos, una mentira que se quiere hacer verdad que han dañado y confundido” al jefe del Ejecutivo federal. En 
conferencia de prensa el candidato presidencial del PRI lamentó que se recurra “al engaño y a la mentira” para tratar de 

distorsionar la elección. Indicó que la postura asumida ayer por Felipe Calderón, respecto de que debe sancionarse la 

compra de esos sufragios” es parte de la confusión y del engaño. No tiene sustento. No hay pruebas fidedignas y tal 
parece que las pruebas de que esto no es verdad no cuentan”. Afirmó que él es el primero en condenar la presunta 

coacción del voto, porque se trata de una práctica que no cabe en este momento democrático, y además porque los 
señalamientos parten del supuesto “de que el voto es sujeto de venta, y eso es una burla”. Asimismo, respecto de la 

etapa contenciosa de la elección, afirmó que ningún partido político “ni actor político tienen derecho a lastimar la unidad 

y a polarizar los ánimos”. En ese sentido convocó al Movimiento Progresista y al movimiento #yosoy132 a deponer 
cualquier actitud que “ponga en riesgo la condición de armonía y paz social que los mexicanos reclaman. Nadie tiene 

derecho a ello”. Por otra parte, respecto de los ajustes que espera llevar a cabo en materia del combate a la 
delincuencia, Peña Nieto ofreció lograr “resultados en la inmediatez”, pero rechazó que éstos puedan obtenerse en los 

primeros cien días de su eventual mandato. “Pero por lo menos esperamos lograr un alto a la escalada violenta”. Peña 
Nieto dijo que este miércoles adelantará algunos de los temas sobre los que se requieren acuerdos en el corto plazo en 

materia de reformas que deberá discutir el Congreso de la Unión. (Rosa Elvira Vargas, primera plana)  
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Criterio-Rigurosa sanción por la compra de votos: El fundador del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 

Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, pidió una pronta y rigurosa sanción de comprobarse la compra de votos en los comicios 

federales del pasado 1 de julio. Entrevistado luego que se anunció que el Premio Amalia Solórzano 2012 se otorgará al 
escritor y periodista uruguayo Eduardo Galeano y a la activista Martha Lamas, dijo que la autoridad electoral tiene la 

obligación de investigar las denuncias y pruebas que se presenten sobre estas irregularidades, que calificó de 
inaceptables “las haya hecho quien las haya hecho”. “No sé quién haya comprado o no haya comprado votos, pero lo que 

fue evidente es que hubo una altísima compra de votos que debe ser sancionada con todo rigor y pronto, no esperar a 

ver que pasen seis años y se vuelva a repetir la dosis”, sostuvo. Los procesos electorales deben ser limpios, democráticos 
y no estar influidos por el cohecho que es lo que se origina por la compra del voto, insistió. Cárdenas agregó que no está 

para dar consejos a nadie, pero tiene la seguridad de que el candidato presidencial del Movimiento Progresista, Andrés 
Manuel López Obrador, “está cumpliendo con sus propios compromisos y un absoluto respeto a la ley”. Sobre si la 

elección presidencial fue sucia o inequitativa, respondió que eso lo determinarán las autoridades electorales, que deben 
apegarse a la ley y ser cuidadosas de los tiempos y plazos que marca la legislación respectiva. (redacción, página 19) 

Criterio-AN: investigar comicios hasta las últimas consecuencias: El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) panista 

pidió a las autoridades electorales investigar hasta sus últimas consecuencias el rebase en los topes de financiamiento 
que presuntamente se registraron en la campaña del candidato priísta Enrique Peña Nieto, y otras denuncias con pruebas 

aportadas por el partido. El dirigente nacional panista, Gustavo Madero Muñoz, dijo que existe evidencia importante de 

inequidad severa y de faltas graves”. De ahí la exigencia que hace el PAN a las autoridades electorales, con plena 
autoridad moral, porque no se puede ser omiso en problemas como los evidentes rebases en el tope del gasto de 

campaña y para las aportaciones privadas a partidos, o el empleo de mecanismos paralelos de financiamientos. También 
la compra directa de votos, la promoción de candidatos fuera de los tiempos establecidos, la participación indebida de 

gobiernos estatales y municipales en la elección, además del manejo parcial de la información por algunos medios de 
comunicación, al parecer basados en las relaciones poco transparentes con candidatos y partidos. El PAN, dijo, ha sido el 

primero en denunciar de manera institucional estos hechos que afectan la equidad de la elección, además de que ha 

aportado información y pruebas. Por Acción Nacional exige dicha investigación hasta las ultimas consecuencias legales. 
(redacción, página 19) 

Criterio-Acusaciones sin sustento, infundios que han engañado hasta al presidente, acusa EPN: “Me parece 

que estos señalamientos que la oposición, sobre todo quien no ha sabido reconocer el resultado de esta elección, ha 
venido haciendo de manera reiterada para que de una mentira y una afirmación sin sustento, sin prueba alguna y en 

infundios absolutos, parecieran convertirse en verdad, que han venido a engañar o a generar confusión y duda en varios, 
entre ellos hasta el propio presidente de la república”, acusó el priísta Enrique Peña Nieto. El candidato del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) expresó que la contienda electoral ya quedó atrás y ahora la sociedad espera el respeto 
a su voto, pues es una “mofa” para la ciudadanía pretender que hubo quien vendió su sufragio. Peña Nieto confió en que 

el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) hará una objetiva ponderación de lo que le presenten 

como pruebas. Dijo que respeta a quienes se manifiestan a favor de uno u otro candidato en las calles, pero consideró 
que nadie tiene derecho a frenar el avance del país sólo por el interés del poder, recurriendo a “montajes” sin tener 

pruebas, que dijo no existen, de la compra de tarjetas para tiendas de autoservicio. Incluso aseguró que de haber 
existido ese tipo de prácticas él sería el primero en condenarlas, porque esas situaciones ya no tienen cabida en el 

México de hoy “Pero más grave aún me parece, es que se burlen de la sociedad y de los ciudadanos que participaron en 

esta jornada electoral”. Peña Nieto informó que este miércoles dará a conocer algunos de los temas en materia de 
reformas legislativas que, de ser ratificado como triunfador en los comicios, propondría durante su gobierno, con el 

propósito de empezar a construir acuerdos en los temas donde hay coincidencias. Insistió en que pretende un gobierno 
democrático con respeto a todas las voces. (redacción, página 19) 

Criterio-Si abren paquetes, demanda penal contra IEEM; PRD: El dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, 

advirtió que si los consejeros del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) insisten en reanudar el cómputo de 
votos emitidos en la elección de alcalde de Nezahualcóyotl serán sujetos de responsabilidades administrativas y penales. 

“Si cometen la canallada de continuar, los haremos sujetos de responsabilidades penales”, dijo el perredista al llegar a las 
instalaciones del IEEM, en Toluca. Explicó que el órgano electoral pretende realizar el cómputo de 73 paquetes 

electorales, los cuales, aseguró, fueron alterados a favor del PRI desde el Consejo Municipal Electoral de Nezahualcóyotl. 

(Enrique Gómez). MADERO: COORDINACIÓN CON PRD SOBRE MONEX Aunque ayer el Comité Ejecutivo Nacional 
(CEN) del PAN decidió que no unirían fuerzas con el PRD para reclamar las irregularidades en el proceso electoral, el 

presidente nacional, Gustavo Madero, aclaró que sí hay comunicación por el tema de los monederos electrónicos 
utilizados para pagar operadores priístas. “Sobre estas medidas particulares; por ejemplo, la de Monex, ahí sí tendremos 
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una coordinación con el PRD para darle seguimiento”, comentó. “Estamos en la disposición de darle seguimiento con el 

PRD en estos temas particulares. La anulación de la elecciones es un tema del PRD; eso es que lo está buscando y 

respetaremos si lo resuelve y cómo lo resuelve el Tribunal Federal Electoral”. Explicó que la ruta que ellos tomarán es 
insistir en cuatro temas: financiamiento paralelo que demostrarían con Monex, el rebase de tope de gastos de campaña, 

la injerencia de gobernadores y el desvío de recursos públicos para apoyar a sus candidatos, y la manipulación de 
encuestas o vínculos con medios de comunicación. (Itxaro Arteta). IMPUGNARÁ PAN PLURIS DF El Partido Acción 

Nacional en el DF anunció que impugnará ante el Tribunal Electoral del DF la repartición de diputaciones plurinominales, 

pues se sobrerrepresentará al sol azteca en la Asamblea Legislativa. “El Instituto Electoral del DF aplicó sin sustento la 
cláusula de gobernabilidad a favor del PRD, asignándole dos escaños por el principio de representación proporcional al 

considerar ilegalmente su procedencia”, señala en un comunicado. Pero el Artículo 293 del Código Electoral, ordena que 
ningún partido puede contar con un número de diputados por ambos principios, mayoría relativa y representación 

proporcional. (Lorena Morales) (redacción, página 20) 

El Universal- Imposible, probar compra de votos: Arturo Núñez Jiménez, integrante del equipo jurídico de Andrés 
Manuel López Obrador, consideró “im posible” demostrar la compra de votos, principal acusación esgrimida por la 

coalición Movimiento Progresista para impugnar el proceso electoral del pasado 1 de julio. “Lo único que se puede 
documentar en un juicio de impugnación son las irregularidades en relación con la coacción del voto que se dan afuera 

de la casilla, antes y después de votar, como el robo de credenciales o el condicionamiento ”, explicó el ex titular del 

organismo electoral, cuando dependía de la Secretaría de Gobernación, y actual gobernador electo de Tabasco. En 
entrevista, Núñez Jiménez señaló que debido a la garantía de que se vota en secreto es imposible demostrar que el 

sufragio es comprado: “Los votos que están en las urnas ahí están. Si fue voto comprado o fue voto libre, eso usted no lo 
puede decidir en la urna, tiene que ser lo que pasa afuera de la casilla, donde le quitan la credencial, se la condicionan, si 

retrataron la boleta, si tuvieron que entregar en la operación carrusel, es decir, la probanza está fuera de la casilla, 
dentro de la urna no se puede afirmar: „este voto es comprado y este voto es libre‟, eso no”, admitió. Destacó también 

otro obstáculo: “Parte de la complejidad es identificar además si el voto supuestamente comprado se dio en beneficio del 

candidato presidencial o de los diputados o senadores”. Criticó a PRI y PAN por frenar cambios en la ley electoral, ya que 
si un candidato presidencial gana la elección y después se comprueba su vínculo con el crimen organizado no hay forma 

de anular los comicios. Jaime Cárdenas, quien junto con Núñez es pieza clave del equipo jurídico, informó que la 
impugnación se centrará en la investigación que inició la Fepade sobre las tarjetas Monex y el financiamiento paralelo. 

(Elena Michel, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

Un “sargento archivista” demoledor: Desde donde la SIEDO lo mantiene bajo arraigo, el divisionario Tomás Ángeles 
Dauahare volvió anoche a llamarme para decirme ahora que una “denuncia anónima” lo señala como promotor de 
narcomenudeo en el Heroico Colegio Militar. Según su abogado, la hizo alguien que dijo ser “sargento archivista”. El 

general ignora cuántos con ese grado hay en el Ejército (entre alrededor de 170 mil elementos) pero sabe que, sin duda, 
“son cientos y cientos…”. La situación del ex subsecretario de la Defensa, pues, da un vuelco de 180 grados: antes del 

nuevo “testigo”, un par de “protegidos” lo implicaba en la aceptación de un soborno por parte de La Barbie, pero este 
tercer señalamiento apunta no solamente contra el arraigado, sino contra el Colegio que forma, norma y horma a 

quienes, una vez egresados, tienen a su cargo las operaciones y mandos… ¡del Ejército mexicano! ¿Dos “testigos 

protegidos” y un “sargento archivista” bastan para demoler las imágenes de instituciones clave de la Seguridad Nacional?  
(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Que siempre sí se puede meter dinero a las tarjetas Soriana: Luego de conversar 40 minutos el lunes con él, me 

quedé con la idea de que no se podía inyectar dinero a ninguna tarjeta de Soriana. Ahora sé que sí se puede. Humberto 
Fayad, director comercial de Soriana, parecía tan seguro que retó el lunes a quien tuviera una de las tarjetas exhibidas 

por Andrés Manuel López Obrador y Ricardo Monreal a que la confrontara con el sistema informático del corporativo, 
porque cada tarjeta tiene chip y número de serie. Así se demostraría la falsedad del contubernio con el PRI para comprar 

votos a cambio de dinero electrónico para comprar en las tiendas. La primera persona que nos llamó, la primera (tarjeta 

número 2000 1003 7645 8448), anexó el ticket de compra en la tienda de Cuautitlán, el 2 de julio a las 13:53 horas: 
chocolates, leches, quesos, una gorra de natación, en fin, por un monto de 805.62 pesos. Pagó con su tarjeta cargada 
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con 700 pesos, por lo que solo desembolsó 105.62. Datos que fueron completamente validados por Fayad. Entonces sí se 

puede fondear, le dije ayer. Sí, y así te lo dije ayer, respondió. No, tú dijiste que ninguna tarjeta de Soriana era 

fondeable. No, yo dije que las tarjetas Soriana-CTM, las que han exhibido, no son fondeables, sino de descuento y 
puntos, se defendió. Resulta obvio, pues, que cualquier persona o grupo, con el objetivo que sea, pudo fondear miles de 

tarjetas y repartirlas. Soriana asegura que no registró en las últimas semanas movimientos anómalos en las compras con 
tarjetas. Puede ser. Pero eso ya no explica gran cosa. No entiendo cómo, existiendo las tarjetas prepagadas, López 

Obrador y Monreal tapizaran sus paredes con las de descuento y puntos, que no prueban nada. Raro también. A ver qué 

presentan mañana.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

La invalidez de AMLO: Se echan la culpa unos a otros como si unos fueran los buenos y otros los malos, siendo 
iguales. Florestán  Una y otra vez, tras el resultado del cómputo distrital de la elección presidencial que no lo favorece al 

colocarlo más de 3.2 millones de votos debajo de Enrique Peña Nieto, Andrés Manuel López Obrador ha desconocido 
resultado y proceso y advertido que, a su tiempo, va a pedir la anulación o la invalidación de la elección, cuando solo le 

queda un camino legal: el segundo. La ley dice, y él ha reiterado que seguirá el camino legal, que la anulación de la 
elección sólo procede bajo alguna de las tres causales que señala con toda puntualidad: se haya anulado el cómputo en 

al menos 25 por ciento de las casillas; no se hubiera instalado 25 por ciento de las casillas o el candidato ganador resulte 

inelegible. No hay más. López Obrador sabe que a pesar de todo lo que ha declarado sobre la vergüenza nacional que 
dice fue el proceso electoral, no se consumaron ninguno de los tres elementos esenciales para anular la elección, por lo 

que queda, en la vía legal, el procedimiento de pedir la invalidez, con base en un criterio asentado por el magistrado del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Manuel González Oropeza, quien estableció el precedente 

de que si el proceso electoral viola la Constitución, tiene que ser invalidado y reponerlo en una elección extraordinaria, 

como ocurrió en la municipal de Morelia, el 13 de noviembre, que por el logotipo del PRI en el pantaloncillo del boxeador 
Miguel Márquez en su pelea contra Manny Pacquiao, se determinó una violación constitucional y el TEPJF decretó su 

invalidez llamando a una extraordinaria que se efectuó el pasado domingo 1 de julio. Si Andrés Manuel quiere impugnar 
para anular la elección presidencial, que no la de senadores ni de diputados federales, ha dicho, le queda ese recurso, la 

invalidez, lo que habrá de someter ante el TEPJF que será, a final, el único que decida. Por lo pronto, López Obrador, en 
línea con lo dicho en su campaña, soy yo o es el fraude, declaró el fraude electoral. Veremos en estos días si acompaña 

el recurso legal con el de la calle y la plaza. RETAL Contundente, Margarita Zavala declaró en Radio Fórmula que le dolió 

que Vicente Fox apoyara la candidatura presidencial de Enrique Peña Nieto, que con eso traicionó a Josefina Vázquez 
Mota, que no se lo merecía y se traicionó a sí mismo. Josefina no se merecía un trato así de alguien que había 

colaborado realmente con él, un partido que lo había apoyado, millones de personas que lo habían apoyado. Es una 
traición, también, a su historia personal y, desde luego, a la historia nacional, me dijo. (Joaquín López Doriga, página 

02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que en su encerrona de ayer, los senadores electos del PAN frenaron en seco la autopromoción de Ernesto Cordero 

para ocupar la coordinación del grupo parlamentario. 

Le recordaron a Cordero que urge analizar los resultados electorales y definir una agenda de prioridades, además de 
que el nombramiento del coordinador será a mediados de agosto y que Roberto Gil Zuarth y Héctor Larios tienen el 

apoyo de la mayoría de los senadores y del CEN panista para ocupar el cargo. ¡Seco! 

:Que en la cúpula del Movimiento Progresista aseguran que Ricardo Monreal montó en cólera luego que el gobernador 

electo de Tabasco, Arturo Núñez, declarara que es “imposible probar” que hubo compra de votos a favor de Enrique 
Peña Nieto. 

Y es que por su experiencia electoral, Núñez estaba considerado como experto del equipo de Andrés Manuel López 
Obrador para la impugnación de la elección presidencial. 

:Que tremendo susto se llevaron Alejandro Luna Ramos y los otros seis magistrados del Tribunal Electoral cuando 
recorrían la sala de prensa temporal montada para dar cabida a los medios que darán seguimiento a la calificación de la 
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elección presidencial. 

Las vigas que sostenían el techo de la sala montada en la explanada del TEPJF se vinieron abajo por la lluvia; no hubo 
reporteros lesionados, pero sí magistrados mojados y asustados. 

:Que, en breve, el presidente del Episcopado Mexicano, Carlos Aguiar Retes, enviará una felicitación al gobernador del 
Estado de México, Eruviel Ávila, por tener la voluntad política para evitar el cierre del albergue San Juan Diego, ubicado 

en Tultitlán. 

Por los choques entre los vecinos de Lechería y los ocupantes del albergue, la diócesis de Cuautitlán (que lo administra) 

había ordenado su clausura, pero el gobierno local determinó que debe seguir en operación para atender a este grupo de 
alta vulnerabilidad. 

:Que el secretario de Obras y Servicios, Fernando Aboitiz, está tan profundamente complacido con su trabajo en el 

gobierno capitalino que asegura repetirá en el cargo. 

Dice que el jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, lo impulsa como su hombre de confianza para que Miguel Ángel 

Mancera lo ratifique en diciembre; seguro que su principal encomienda será tapar los miles de baches de hacen ver al 
DF como zona de bombardeo. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... El congreso 

El Movimiento Progresista de Andrés Manuel López Obrador está pidiendo que se anule la elección presidencial, pero no 

ha exigido lo mismo en la del Congreso. ¿Por qué? Quizá porque los partidos de la izquierda tuvieron un avance muy 
importante en la elección para la Cámara de Diputados. 

El PRD, que ganó 71 curules en la elección de 2009, ha llegado a 99 en 2012; el PT subió de 13 a 19; Movimiento 
Ciudadano pasó de 6 a 16. La bancada total de la izquierda aumentó de 90 a 124 diputados. Se entiende así que el 

Movimiento Progresista busque anular la elección presidencial, pero no la legislativa. 

El PRI tuvo, en contraste, un descenso muy importante. De los 237 diputados de la elección de 2009, pasó a 207 en el 
2012. Es verdad que el Partido Verde, como los demás partidos pequeños, aumentó su presencia, de 22 a 34, pero el 

número de diputados de los dos partidos juntos bajó de 259 a 241. 

Al igual que en la elección presidencial, el gran perdedor en la Cámara baja es el PAN. Si en el 2009 Acción Nacional 
obtuvo 142 diputados, en el 2012 deberá contentarse con 115. 

En el Senado la situación es distinta porque esta Cámara se renueva cada seis años y en el 2006 el PRI obtuvo su peor 

resultado de la historia. Por eso la representación del PRI aumentó de los 32 escaños de 2006 a 52 en este 2012. 

El Partido Verde subió de seis a nueve. En cambio el PRD, que tuvo en el 2006 su mejor resultado de la historia, ha 

pasado 29 a 22; el Partido del Trabajo subió de dos a cuatro; y Movimiento Ciudadano bajó de cinco a dos. En total los 

senadores de la izquierda descienden de 36 a 28. 

También en el Senado el PAN fue el mayor perdedor: de 52 escaños que tenía le quedaron sólo 38. 

Como ha ocurrido desde 1997, el nuevo presidente de la República no contará con mayoría absoluta en el Congreso. En 

caso de ratificarse su triunfo en el Tribunal Electoral, Enrique Peña Nieto tendrá que buscar el apoyo de otras 
organizaciones para obtener mayorías en el Congreso. 

Lo lógico es que el PVEM sea el aliado más constante del PRI, pero en el pasado los verdes no siempre han votado junto 

con los priistas. Nueva Alianza podría sumarse a las iniciativas del nuevo gobierno, pero tampoco es un aliado seguro. 
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De los partidos del Movimiento Progresista se espera una hostilidad tan grande a Peña Nieto como la que mostraron ante 

los gobiernos panistas. 

La gran duda en el nuevo Congreso es cuál será la posición del PAN. Aunque los líderes priistas sostienen que fueron una 

oposición leal en los 12 últimos años, los panistas consideran que el PRI puso obstáculos a las reformas más importantes. 

La reforma laboral que el PRI congeló por razones políticas en abril de 2011, a pesar de que fue presentada por el mismo 

PRI, es quizá el ejemplo más notable de una estrategia que buscaba evitar reformas que pudieran mejorar la situación 
del país y beneficiar al gobierno panista. 

José Ángel Gurría, actual secretario general de la OCDE y ex secretario de Hacienda, ha señalado que el PAN bloqueó las 

reformas energética y fiscal cuando estuvo en la oposición, pero el PRI hizo lo mismo cuando el PAN fue gobierno. 

Para quienes pensamos que los políticos mexicanos deben unirse para impulsar reformas que permitan una mayor 

productividad, la elección de 2012 no ha proporcionado todavía certeza. La gran pregunta es si el PAN será una oposición 

constructiva o si seguiremos viviendo en la relativa parálisis que hemos sufrido desde 1997 por falta de gobiernos con 
mayorías absolutas en el Congreso. 

VOTO SECRETO 

“Al amparo del voto secreto, demostrar que el voto es comprado es imposible”. Quien dice lo anterior es Arturo Núñez, 
ex director del IFE, priista de muchos años y hoy gobernador electo de Tabasco por el Movimiento Progresista. 

Si bien ha prometido apoyar la causa de López Obrador para anular la elección presidencial, Núñez conoce mejor que 

nadie la dificultad de la tarea. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

La moneda de cambio del PAN: reelección y segunda vuelta: ¿Quiere Peña reformas? Pues va a tener que negociar y 
dar algo a cambio. Así es la política en una democracia, sobre todo cuando el partido gobernante no tiene los votos para 

cambiar la ley, mucho menos la Constitución. En los gobiernos divididos el quid pro quo es la manera de sacar adelante 
la agenda legislativa del Ejecutivo. Ahora serán los panistas los que tendrán la llave del cambio frente a los priistas (la 

izquierda también podría tenerla pero está enredada en lo que quiere hacer con los 16 millones de votos que obtuvo en 

las urnas, si volverlos a dilapidar en un largo conflicto poselectoral como en 2006, o ponerlos en una mesa de 
negociación política con Peña para ver qué ofrece a cambio). ¿Qué podrían pedir los panistas a cambio de apoyar 

reformas económicas, como la apertura de los negocios petroleros al capital privado, en las cuales coinciden con el 
próximo gobierno de Peña? La lista puede ser muy amplia pero creo estará concentrada en reformas políticas. Destacan 

dos: la reelección inmediata consecutiva de legisladores y la segunda vuelta en la elección presidencial. Peña está en 

contra de ambos cambios. Así lo ha dicho. Sin embargo, si quiere sacar sus reformas, tendrá que estar dispuesto a 
dárselas al PAN. Los panistas, lo sabemos, sí las quieren. Así lo expresó el presidente Calderón, quien hasta el primero 

de diciembre seguirá siendo el líder natural del PAN, en entrevista con Pascal Beltrán del Río de Excélsior: “En 
términos de la estructura de fondo del régimen político mexicano, yo insisto en el tema de la reelección. Es decir, 

tenemos que encontrar la manera de exigirle cuentas a los gobernantes. Y una manera de hacerlo, es ésa”. Pero 
Calderón le dio más importancia a la segunda vuelta electoral presidencial: “Siempre he estado convencido de ella y 

ahora más. Ahora más, porque en México, entre otras cosas, hay tres opciones, y mientras no haya segunda vuelta 

electoral, probablemente haya dos opciones insatisfechas. Y estamos hablando de millones de electores. A mí me parece 
muy importante que la primera vuelta electoral sea para ejercer una preferencia clara y nítida del elector. Y la segunda 

vuelta debe ser para definir, entre los dos mejores postulados, quién gobierne. Y eso genera mayorías de apoyo a quien 
gobierna y, también, atempera, por supuesto, los rechazos. Lo que es absurdo, ahora, es tener un solo tiro, digamos, en 

la boleta del elector y que haya estos absurdos que hacen que, por ejemplo, se haya hecho un esfuerzo, a mi parecer 

reprobable, muy mal intencionado y carente de escrúpulo y de lealtad, para echar a Josefina fuera de la elección, a más 
de un mes de que ésta se realizara, en la idea o el ardid de que no ganara uno de los contendientes. Eso me parece una 

deslealtad pero, también, una falla del régimen político. Si hubiera segunda vuelta, las llamadas estrategias de voto útil 
se consolidarían solas en la segunda vuelta y la primera permitiría, verdaderamente, expresar cuál es el espacio de los 
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candidatos”. Tiene razón el Presidente. Sólo le faltó agregar que,  gracias a esta regla, él está hoy en Los Pinos. Porque 

en 2006 ocurrió lo mismo pero el perjudicado fue Roberto Madrazo del PRI: el voto útil, en una sola vuelta, le 

favoreció a Calderón en su competencia contra López Obrador. Sin embargo, lo relevante, como dice el Presidente, es 
que, en el sistema actual, dos de las tres fuerzas políticas, que suman más votos que el ganador, quedan insatisfechas 

con el resultado casi por definición. Tan es así que el propio Calderón a veces anda coqueteando con el discurso de 
López Obrador de desconocer la legitimidad de Peña como el próximo presidente, tal como comentamos ayer en este 

espacio. Más que andar dándole alas a AMLO, los panistas deberían aprovechar esta coyuntura para presionar a Peña 

de sacar reformas como la segunda vuelta, una práctica común y corriente en los sistemas presidenciales 
latinoamericanos que ha funcionado muy bien. El PRI le tiene un miedo pavoroso a ésta porque piensa que el voto anti-

priista podría aglutinarse en la segunda vuelta. Pero, si Peña quiere sacar su ambiciosa agenda de cambio, tiene que 
estar dispuesto a negociar este tipo de reformas que potencialmente podrían afectar a su partido. De lo contrario, pues 

no podrá cumplir con sus compromisos y en 2018 su partido de todas formas saldrá de Los Pinos con la cola entre las 
patas. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

¿Alianza AMLO-Calderón?  

  
LO QUE PARECÍA imposible hacer hace seis años está a punto de ser una realidad en el contexto de las elecciones 

presidenciales de 2012. Los partidos de izquierda, los que postularon a Andrés Manuel López Obrador para la contienda 

por Los Pinos, van a utilizar los dichos del presidente Felipe Calderón para intentar demostrar que hubo una compra de 
votos en los pasados comicios, para favorecer al candidato de la alianza PRI-PVEM, Enrique Peña Nieto. Lo que se 

antojaba inimaginable ocurrirá mañana, cuando el equipo legal del tabasqueño presente ante el Tribunal Electoral de 
Poder Judicial de la Federación la postura de Calderón, aquella de que es “inaceptable” lo ocurrido. Las izquierdas harán 

de tripas corazón y hasta van a darle un buen trato al mandatario, nos dicen.  

   
AL MARGEN de la lucha jurídica en el Tribunal Electoral, el virtual presidente electo Enrique Peña Nieto presenta hoy una 

parte de su equipo de colaboradores, integrado por personajes de mucha confianza que harán el trabajo cotidiano. Una 
vez que los magistrados del órgano electoral califiquen la elección presidencial del primero de julio, el mexiquense dará a 

conocer los nombres de los integrantes del equipo de transición, nos comentan. Por ahora, la idea es continuar en la 
confección de las iniciativas de reformas y mantener los contactos políticos internos e internacionales.  

   

CON CIERTA preocupación, funcionarios y académicos en Estados Unidos evalúan la decisión del gobierno del presidente 
Barack Obama de cerrar el Centro Nacional de Inteligencia sobre Drogas, conocido como NDIC, que durante muchos 

años fue uno de los puntales en la lucha contra el narcotráfico. El centro proporcionó muchísimos reportes de 
inteligencia, que permitieron a Washington tomar decisiones de política interna y de estrategia global en la batalla contra 

los cárteles de la droga. Los analistas se preguntan si esto representa un paso atrás.  

   
DENTRO del propio PRI en el DF reconocen que sin la alianza con el Partido Verde Ecologista de México el desastre 

electoral del priísmo en la ciudad de México hubiera sido de antología. La postulación de algunos candidatos del PVEM ha 
sido un éxito, presumen algunos legisladores del Revolucionario Institucional. Tanto así, que ahora analizan ponerles la 

camiseta tricolor. Por ejemplo, dicen, Adrián Rubalcaba le ganó Cuajimalpa a Luis Rosendo Gutiérrez, delfín de Marcelo 

Ebrard, y Pablo Escudero llega al Senado con una votación histórica de más de un millón 140 mil votos, 200 mil sufragios 
más que Beatriz Paredes.  

   
HAY una noticia que trae contentísimo al secretario de Salud federal, Salomón Chertorivski: la Organización 

Panamericana de la Salud entrega hoy al presidente Felipe Calderón la certificación por tres años a la Comisión Federal 
para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) como Autoridad Reguladora de Referencia Regional en medicinas 

y vacunas. La historia se remonta a 2011, cuando el comisionado de Cofepris, Mikel Arriola, viajó a Washington para 

solicitar el papel y los mexicanos sacaron 100 de calificación en los 10 módulos de revisión. Actualmente Brasil, Colombia, 
Argentina, Cuba y México tienen ese grado en el continente.  

 

(redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

DESCONCERTADOS y dolidos se quedaron en el cuartel de Enrique Peña Nieto al escuchar a Felipe Calderón decir que 
cada día hay más evidencias de irregularidades en la elección. 

A LOS PRIISTAS nomás no les cuadra el descontón presidencial, sobre todo después de que el domingo por la noche él 
mismo telefoneó a Peña para felicitarlo. 

INCLUSIVE cuentan que el mandatario tuvo un arranque de sinceridad con su sucesor al decirle que si bien no le hacia 

feliz el resultado, como demócrata le reconocía el triunfo. 

SEGÚN el virtual presidente electo las denuncias en su contra son fabricadas, de ahí que ayer dijo que también Calderón 

había sido engañado. 

A VER si este desliz del Presidente no mete demasiado ruido en el proceso de transición. 

SI QUIEREN VER lo que es hipotecar a una sociedad, échenle un ojo al desastre financiero que están dejando en 

Cuernavaca. 

RESULTA QUE el ayuntamiento tiene sus cuentas ¡embargadas!, incluida una en la que se depositan los pagos del 

predial, por un monto de 53 millones de pesos. 

ESTE EMBARGO se debe a una denuncia de la empresa Padimex en un extraño y enredado caso que involucra un 

supuesto préstamo bancario de 300 millones de pesos a la presidencia municipal de Cuernavaca. 

PARA COLMO Standard and Poor's le redujo la calificación a la alcaldía hasta lo más bajo: "D", que quiere decir "deben y 
no pagan". 

ESTO SERÁ parte de la herencia que recibirá Jorge Morales Barud, quien acaba de ganar la capital morelense postulado 
por el PRI. 

LO PEOR es que el aval de la deuda de 300 millones de pesos es el gobierno del estado, por lo que Graco Ramírez, 

apenas tome posesión, tendrá que enfrentar ese dolor de cabeza. 

'ORA SÍ que los conflictos poselectorales ¡están de locos! 

POR UN LADO el Movimiento Progresista impugna y pide anular la elección presidencial, pero no las de legisladores y 
mucho menos las de los estados, a pesar de que fueron la misma cosa. 

AL MISMO TIEMPO el PRD se opone con dientes y puños a que en Nezahualcóyotl se lleve a cabo un recuento ¡voto por 

voto! 

EN TANTO, el panista Alberto Cárdenas exige que se anule la elección para la alcaldía de Guadalajara, en la que, 

obviamente, resultó derrotado por el tricolor. 

Y MIENTRAS al PRI lo acusan de chanchullos a nivel federal, en Tabasco son los tricolores los que se dicen las víctimas e 

impugnan la elección del lopezobradorista, Arturo Núñez. 

ANTE ESTO tal vez valdría la pena que los próximos consejeros electorales no sean expertos en derecho electoral sino 
en... ¡psiquiatría! 
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UNO DE los temas más interesantes de la reunión del CEN del PAN, el lunes por la noche, fue qué diablos hacer con 

Vicente Fox. 

A LA CONCLUSIÓN que llegaron fue que el asunto no era prioritario, por lo que lo dejarían para después, mucho 

después. 

NO DEBE ser fácil para los albiazules poner sobre la mesa las evidencias de que ellos no llevaron al poder a Fox, sino que 

el guanajuatense fue quien los llevó a la Presidencia. 

MÁS VALE que revisen los registros de la militancia, pues todo hace pensar que el hombre de las botas no se afilió al 

PAN, sino que el partido fue el que se afilió a Fox. 

PORQUE si bien hay quienes lo quieren echar de las filas blanquiazules, habría que checar primero si no es que él ¡ya se 
fue!  

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

¿Qué ganó realmente Peña?: Enrique Peña Nieto será Presidente de la República.  Gobernará un país de más de 112 

millones de habitantes (de acuerdo al INEGI) gracias a que 19 millones 226 mil 784 ciudadanos de un padrón estimado 

en 75 millones 167 mil 566, consideraron que él era la mejor opción para estar al frente de la República. Esto significa 
que gobernará gracias al voto del 25.57 por ciento de los electores o, lo que es lo mismo, a la cuarta parte de los 

votantes.  El problema es que el priista no las tiene consigo de ninguna forma y así lo demuestra el estado en que se 
encuentra la Nación. Para el IFE las boletas marcadas y validadas son votos. No importa si quien las marcó vendió su 

conciencia, aceptó una dádiva, recibió una tarjeta de Soriana, fue amenazado, concibió al mexiquense como un buen 

político o si fue abducido por fuerzas alienígenas en un afán por conquistar la tierra. Nada de eso importa al Instituto 
Federal Electoral, excepto que la boleta haya sido, como ya dije, validada por los funcionarios de casilla.  En términos 

llanos, Peña ganó. El asunto es que en su partido no se quieren dar cuenta de que el horno no está para bollos.  Pese a 
sus buenas intenciones, llegará a la gran silla con estigmas que le señalan, apuntan, califican y denostan, por lo que su 

persona se ha convertido precisamente en lo que no quería: un factor de rompimiento, escisión y desunión entre los 
mexicanos. ¿No lo cree? Habría que preguntar entonces a los estudiantes del #YoSoy132 su opinión; o a los perredistas 

recuperadores de miles de tarjetas que, aseguran, utilizó su acérrimo enemigo para hacerse del voto ciudadano, o a las 

decenas, cientos de personas que se dicen burladas porque les prometieron cosas que no se cumplieron… A ellos hay 
que sumar a quienes no aceptaron su candidatura y rechazaron cualquier tipo de acuerdo con el tricolor para validar al 

hoy virtual presidente electo. No me refiero a líderes, sino a los otros, los que no salen en la tele. Hace algunas semanas 
escribí que había que reconocerle a Peña su enorme cualidad para aglutinar en su contra a tanta gente, aseveración que 

se ha confirmado y que se sustenta con los elementos visuales, auditivos y periodísticos que dieron cuenta de las 

marchas en su contra en al menos 36 ciudades de este México antipeñista, así como con las manifestaciones similares en 
algunos puntos del orbe. Miles en contra de un “político” y de los medios de comunicación que –dicen- cimentaron desde 

hace años sus aspiraciones.  “Peña Nieto miente, no es mi presidente”. Esa fue, es la frase. Por lo pronto la gente se está 
organizando. Lo que llaman “sociedad civil” ha alcanzado acuerdos y para empezar le han puesto tremenda zancadilla a 

Soriana, quien perdió 414 millones de dólares entre el 1 y el 9 de julio. Apenas es el inicio. Peña ganó.  Se sacó la rifa del 
tigre…  (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

¿EL PEJE ENGAÑÓ A CALDERÓN? *LOS PANISTAS FRENARON LAS LOCURAS DE FELIPE *DAMIÁN ESTÁ ARDIDO El Peje 
con las cascadas de mentiras que ha dicho sobre el proceso electoral ha engañado a millones de mexicanos y entre ellos 

al mismo Presidente Calderón. ENRIQUE PEÑA NIETO  afirmó ayer en conferencia de prensa que las mentiras de López 
Obrador han engañado a muchos incluido el Presidente Calderón que se fue con el engaño y pidió que se aclare el caso 

de la compra de votos con las famosas tarjetas de Soriana que ahora se sabe no sirven para comprar nada porque están 
diseñadas para descuentos y no para los fines que grita a todo pulmón el peje lagarto y que como se ve es invención de 
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su obsesión por el poder, que 19 millones de mexicanos le negaron, aunque tampoco se puede negar que 15 millones de 

mexicanos le dieron su confianza que en la contienda democrática no le alcanzan para ganar. ¿QUÉ LE PASA A 

CALDERÓN? Que el peje actúe como lo está haciendo no llama la atención ,porque ya se esperaba, pese a su firma de 
respetar los resultados y de actuar dentro de la legalidad.  Es su naturaleza. No va a cambiar, pues uno es si gana y otro 

si pierde. Si gana, gana la democracia. Si pierde, pierde la democracia. Y ahora perdió y va a enredar todo, como de 
hecho ya lo está haciendo. PRIMERO exigiendo como lo hizo el recuento de votos, y cuando vio que perdía mandó al 

diablo el recuento alegando que no era todo lo correcto que debería de ser, en el fondo porque incluso perdía por más 

votos y entonces salió con el cuento  de LA COMPRA DE VOTOS, e inventó lo de las tarjetas de SORIANA y la compra de 
CINCO MILLONES DE VOTOS, que existen sólo en su tropical cabeza, porque no existe ningún método para poder 

comprobar algo que es tan subjetivo como este hecho. Claro, saldrá el jueves con algún método matemático que su 
escudero RICARDO MONREAL tratará de explicar para justificar la afirmación del peje que sólo ellos entenderán en su 

explicación. El tribunal Federal Electoral deberá actuar con sumo cuidado, pues como dice JOSÉ LUIS VARGAS ex fiscal 
de la FEPADE eso de la compra de votos es de los delitos más difíciles de probar y los jueces no tienen un marco legal lo 

suficientemente fuerte como para actuar de manera tajante, por una razón muy sencilla, porque el PRD, EL PAN Y EL PRI 

no quisieron hacer las reformas legales para tener ese marco legal, pese a que la misma FEPADE en su oportunidad les 
pidió esas reformas y tuvieron la petición en sus manos y no movieron un dedo para llevarlas a cabo. Ahora seguramente 

se quejará el PRD de que no se actuará de manera correcta en algo que ellos mismos no quisieron mover como reforma, 
aparte de que en este caso es una montaña de mentiras según se ve. Así que no va a pasar nada, pese al ruido que hará 

el peje con su denuncia del jueves en que saldrá a pedir nulidad de las elecciones y a pedir nuevas elecciones porque las 

del 1 de julio no sirven por todo lo que hubo de inequidad y de compra de votos, según su versión ya de todos conocida. 
El Tribunal al final le va a decir que no procede su queja y que ENRIQUE PEÑA es el presidente legítimo de México. *LOS 

PANISTAS FRENARON LAS LOCURAS DE CALDERÓN Afortunadamente los panistas que se reunieron por horas frenaron 
las locuras del Presidente Calderón y decidieron, suponemos que después de un agarrón fuerte dejar sólo al peje en su 

intento de ir en alianza con los azules para boicotear a Peña ante el tribunal electoral y si bien no desisten de su intento 
de buscar aclara ante el TRIFE todas sus dudas por lo menos no hacen pareja con el PRD que sería un error hasta 

histórico. DE esa manera le quitan un apoyo que le hubiera dado alas al peje para volar todavía más en su intento por 

frenar lo que el voto ciudadano decidió el primero de julio. Por cierto el panista JUAN IGNACIO ZAVALA dijo sobre lo que 
dice el peje de los 5 millones de votos que supuestamente compró el PRI “ES UNA LOCURA LO QUE DICE OBRADOR” y 

parece que tiene razón. *APARECEN CONVOCATORIAS PARA BLOQUEAR AVENIDAS EN EL DF Pero mientras son peras o 
manzanas ya aparecieron las primeras convocatorias del 132 para bloquear AVENIDA RFORMA en la ciudad de México, 

que desde luego ya desmintieron los de esta organización. Sea como sea, ya le dieron entrada a esta posibilidad que 

crecerá como hecho una vez que el tribunal eche abajo la petición de nulidad de la elección de la izquierda. Es el 
escenario que ya se ve que vendrá. Por desgracia. *DAMIÁN ESTÁ DOLIDO El que fuera candidato del PAN por 

TULANCINGO parece dolido después de la paliza que le dio EMILSE MIRANDA, pues ahora resulta que él perdió-DICE- 
porque nunca quiso comprar conciencias no como el PRI que compró la elección y que por lo mismo la ganó. La verdad 

está dolido, y su declaración es un desastre, porque si alguien intentó ganar por el modo que fuera fue él que incluso de 

acuerdo a los datos que todos conocen se presionó a los jóvenes estudiantes de la prepa en Tulancingo para que 
trabajaran por su causa y se movió todo lo que se tuvo por parte de la UAHE.-eso dicen.- y ni así. Afirma que la gente 

votó por Emilse por hambre no por otra cosa y eso ofende a los ciudadanos. Se manda el señor diputado, PERO LOCAL , 
NO FEDERAL. Está en su derecho de decir lo que quiera. Lo cierto es que la paliza que le dio el PRI parece que le dejó en 

calidad de “ardilla” pero allá él, si aparte de apaleado quiere dar el show del ardido. *LOS PANISTAS EN EL MISMO PLAN 
Los panistas de casa caminan por el mismo sendero pues don JORGE ALFREDO MOCTEZUMA se alcanzó la puntada de 

decir que como los delegados federales no apoyaron a sus candidatos ya verán quienes se quedan y quienes se van por 

dignidad, Lo que no sabe don Jorge Moctezuma ES QUE SE VAN A IR TODOS LOS DELEGADOS PANISTAS EMPEZANDO 
POR ÉL, porque los priistas seguramente les pedirán a todos sus renuncias como ellos lohicieron con ellos. Ni modos que 

no dejen la nómina. (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

El triunfo de la izquierda: La virtual llegada de Isidro Pedraza Chávez al Senado de la República puede considerase un 
histórico triunfo para la izquierda hidalguense, no obstante que la historia electoral registra otros del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) sucedidos en los últimos cinco lustros, por las condiciones adversas en que enfrentó el 

proceso.  La primera victoria del PRD en el estado se registró en las elecciones presidenciales de 1988, cuando el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) y su candidato Carlos Salinas, pierden en Tula, aun así fue para César Vieyra del 

tricolor la diputación federal porque el Frente Democrático Nacional (FDN) no postuló candidato único; otra victoria 
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histórica fue la de presidente municipal en esa cabecera distrital de Ricardo Baptista González en 1993.  En 2006 la 

coalición de izquierda ganó la elección presidencial en Hidalgo, sólo que el PRI ya estaba en el gobierno federal y 

travesaba la peor de sus crisis con Roberto Madrazo como candidato y hubo impresionante Efecto López Obrador, pero 
además quienes se convirtieron en senadores no se les puede considerar de izquierda: porque fueron el ex priista José 

Guadarrama y el ex panista Francisco Xavier Berganza.  Por ello Isidro Pedraza será el primer militante de la izquierda 
hidalguense en llegar a la Cámara Alta, pero ocupar esa curul tiene más mérito porque fue de los candidatos quien inició 

en la parte baja de las encuestas, superando a Xóchitl Gálvez quien de todos los candidatos al Senado era quien se 

encontraba arriba en las encuestas, por encima de los priistas Omar Fayad y David Penchyna.  Pedraza Chávez, luchador 
social, desde estudiante en El Mexe militó en la izquierda, en ella se mantuvo en el magisterio, participó en el Partido 

Socialista de los Trabajadores (PST), luego en el Mexicano Socialista (PMS) y fue el primer diputado local del PRD, su 
lucha por años la dio en la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), para luego fundar hace 6 años Unidad de la 

Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), así su arribo al Senado es un triunfo para la verdadera izquierda de Hidalgo. 
(Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Alejandro Moreno, al banquillo del PAN: A través del Internet comenzó a circular una acusación contra el presidente 

estatal del Partido Acción Nacional (PAN), a quien responsabilizan no sólo de la caída de ese partido en los comicios del 

pasado primero de julio, sino de su tibieza ante la “guerra sucia” del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y la 
intromisión del gobierno en la contienda. También lo acusan de haber aprovechado sus cargos, primero como secretario 

general y ahora como presidente estatal, para hacer crecer su patrimonio inmobiliario, al contar ya con dos propiedades, 
una en Campestre Villas del Alamo y otra más en el fraccionamiento Privadas La Hacienda. Sus acusadores muestran 

fotos de las viviendas. De la segunda afirman que tiene un valor de 2 millones de pesos, cantidad que tardaría seis años 

y seis meses en juntar si acumulara su sueldo mensual de 25 mil pesos, que percibe como presidente panista. La otra, de 
Villas del Alamo, está valuada en 1.3 millones de pesos y la adquirió cuando era secretario general y ganaba apenas 12 

mil pesos mensuales. No se le conocen ingresos extra, según sus detractores, como para sumar en menos de un lustro 
los 3.3 millones de pesos de sus viviendas. La arquitecta que remodeló las oficinas del PAN fue la misma que remodeló 

su vivienda en Villas del Alamo. Sin contar con la camioneta Suburban, valuada en 500 mil pesos, adquirida a cargo del 
presupuesto del PAN, pero dispuesta para su uso personal. Lo acusan también de haber destinado sólo 200 mil pesos 

para las campañas de los candidatos a diputados federales en los distritos donde “se tenía ganada la elección”, Pachuca y 

Tulancingo, donde finalmente perdieron, como en el resto de la entidad. Sin duda, algo tendrá que responder Alejandro 
Moreno al “fuego amigo”, que se escuda en las redes sociales para lanzársele a la yugular y pedir su cabeza, como ya se 

pide la del dirigente nacional de ese partido, Gustavo Madero, luego de la estrepitosa caída del partido en el poder. 
(Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Desde mi ventana… 

Xóchitl: Hace aproximadamente tres años conocí a Xóchitl Gálvez; un amigo mutuo me invitó a una reunión, junto con 

otros tres compañeros. Llegamos a la oficina donde se instalaba su empresa y rápidamente fuimos atendidos. Xóchitl 

apareció, sonriente, parlanchina, segura de sí misma. Nos saludó uno a uno y de inmediato y de forma directa inició con 
el tema: quiero ser candidata al gobierno de Hidalgo y lo quiero hacer por una alianza entre los partidos de oposición. 

Pasaron las semanas y de golpe me vi totalmente involucrado en ese proyecto, reuniéndome con amigos y conocidos de 
diversos partidos opositores al PRI, hablando con liderazgos locales y nacionales buscando convencerles de las bondades 

del mismo y tratando de sumar adeptos. Por otra parte, acudía a las reuniones del “cuarto de guerra” y entre varios 

construíamos una estrategia para obtener la candidatura. Xóchitl llevaba permanentemente la batuta y las negociaciones, 
voluntariosa, estaba en todo; su desventaja era el profundo desconocimiento de los liderazgos locales y también de cómo 

se construye una campaña. Desconfiada, solía sospechar de casi todos los que le estábamos apostando tiempo, talento y 
capacidad política a su proyecto. Llegó la hora y obtuvo la candidatura por la alianza PAN-PRD. Ahora venía una campaña 

de verdad, yo me empezaba a sentir muy incómodo por el estilo personal de Xóchitl y decidí hacerme a un lado, lo 
platicamos y teóricamente quedamos en buenos términos; pasaron las semanas y pronto fui víctima de su linchamiento 

verbal y de su desconfianza, como después lo fueron muchos otros. Realizó una espléndida campaña y quedó a pocos 

miles de votos de ganar la elección. Su capital político en Hidalgo se multiplicó y todo indicaba que ya afianzada como el 
principal liderazgo opositor en el estado su carrera política tendría un futuro muy prometedor. Llegó el primero de julio 

del 2012 y todo indica que también llegó su adiós a la vida político-electoral. (Natividad Castrejón, página 09) 
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Criterio-La Silla… Buenas cuentas de las mujeres del PRI 

Si ayer comentaba en este espacio que Darío Badillo fue el priísta con mejor desempeño en la pasada elección, vale la 

pena mencionar también el esfuerzo realizado por tres mujeres del tricolor en sus respectivas demarcaciones: Emilse 
Miranda (Tulancingo), Dulce María Muñiz (Ixmiquilpan) y Mirna Hernández (Pachuca). 

Las tres candidatas sacaron adelante el compromiso de ganar para su partido. 

Emilse Miranda, por ejemplo, logró la diputación en un distrito que se ha convertido en un “coco” para el PRI. 
Actualmente Tulancingo tiene un presidente municipal panista, y Damián Sosa, candidato a diputado por el blanquiazul, 

arrancó la campaña muy alto en las preferencias. 

La tarea de Emilse fue recuperar un distrito que muchos, priístas incluidos, consideraban perdido. 

Otro caso es el de Ixmiquilpan, donde los hermanos Charrez han logrado extender su influencia en años recientes 

trabajando desde partidos distintos al PRI. Allí Dulce María Muñiz, quien llegó a la candidatura para cubrir la cuota de 

género, se alzó con el triunfo frente al izquierdista Pascual Charrez. 

Quién tuvo una de las tareas más difíciles, sin embargo, fue Mirna Hernández, responsable de ganar una poco predecible 

Pachuca que ya ha dado triunfos al PAN en elecciones anteriores. Hay que señalar que el único distrito donde ganó 
Xóchitl Gálvez (candidata panista a senadora) fue en Pachuca, lo que habla de que hubo voto diferenciado y los 

ciudadanos optaron por nombrar Mirna Hernández como su representante. 

Los triunfos de las tres candidatas elevan sus bonos al interior del partido. (Manuel Baeza, página 17) 

Criterio-Narraciones…  Billetiza electoral 
México se encuentra en un punto clave de su historia. Como pasó hace seis años, el país se encuentra divido, 

fragmentado, pero rueda a pesar de la política y sus ciudadanos. 

El abstencionismo y la anulación del sufragio lograron el triunfo el 1 de julio. Más de 50 millones de mexicanos acudieron 

a las urnas para elegir a sus gobernantes; sin embargo, 27 millones más decidieron que no era necesario ejercer este 

derecho y otro millón anuló su voto. 

Enrique Peña Nieto, candidato priísta, consiguió el triunfo tras el evidente dispendio de recursos públicos emanados de 

las gubernaturas de los estados gobernados por su partido. Fueron 19 millones 226 mil 784 quienes sufragaron por el 

candidato que representa al partido más viejo de México y que más años ha ostentado el poder. 

Si se atendieran los topes de campaña, marcados por el IFE, que fueron de 336 millones de pesos, el PRI habría gastado 

17 pesos para captar cada uno de los votos. 

La evidencia es inapelable. Quien niegue que los partidos políticos aprovechan el hambre y la desesperanza de millones 

de mexicanos para sus intereses personales y de grupo se ha cegado por el deseo de poder y dinero. En Hidalgo, como 

ocurre en todo el país, los gobernantes administran la pobreza y los recursos para favorecerse en las elecciones. 

El conflicto postelectoral, impulsado por Andrés Manuel López Obrador, ahora no reside en un supuesto fraude en la 

elección, sino en las formas de coerción del voto que utilizan los partidos. 

Es momento para que los mexicanos exijamos que se modifiquen las reglas del juego electoral, sin importar qué partido 
gane nuestras preferencias. 

Es inadmisible que luego de 12 años de alternancia la coerción y la compra de votos sea la estrategia de quienes aspiran 

a gobernarnos. Es urgente clarificar desde las formas de financiamiento hasta los castigos por no seguir las leyes. 

La candidaturas ciudadanas, el incremento en el porcentaje de votos para mantener un registro, hasta las restricciones y 

derechos que tienen los gobernantes para participar en los procesos electorales son puntos que deben replantearse. 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

24 de 29 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2244  

 

Los mexicanos debemos meditar la relación costo-beneficio, si este gasto excesivo en financiar al IFE, a los partidos y las 

campañas cumplen nuestras expectativas democráticas. 

Nunca más se puede permitir la manipulación grosera de los electores, de la compra de voluntades; prácticas del viejo 

régimen priísta del siglo pasado. 

Si este es el nuevo PRI y estas son sus nuevas formas de recuperar el poder que le espera al país el 1 de diciembre, 

cuando se convierta el gobierno. Veremos entonces la cara nueva del partido más viejo, sabremos si son un nuevo 
partido o solo un partido maquillado que supo aprovechar la desesperanza de una nación que vio cómo se llenaron los 

bolsillos y mataron las esperanzas de generaciones de mexicanos. (Jorge Ávila, página 03) 

El Reloj-La hora en punto… La refinería de la discordia  
7 meses después de que concluya el sexenio del presidente Felipe Calderón Hinojosa, comenzará la construcción de las 

plataformas de la refinería Bicentenario, acciones que de ocurrir, marcarán el inicio real del afamado proyecto energético 

más importante del país. Pero hasta hoy, como desde hace 3 años todo es discursos y promesas, proyectos de escritorio 
que no logran transformar la calidad de vida de los habitantes de la región de Tula. El 14 de abril de 2009, el entonces 

director general de Petróleos Mexicanos (PEMEX), empresa conocida como su-puestamente "de todos los mexicanos", 
Jesús Reyes Heroles, al anunciar que la nueva sede de refinación del combustible habría de construirse en Tula de 

Allende, dio a conocer con lujo de detalles el cronograma para el inicio, construcción y puesta en marcha del nuevo 
núcleo, del que se dijo, será "verde". Al principio, el presiden-te Felipe Calderón Hinojosa, anunció el 10 de marzo de ese 

mismo ario, que el país requería con urgencia un proyecto de modernización en materia de energéticos y que la nueva 

refinería vendría a solucionar no sólo la demanda del combustible, sino a contribuir en la reducción de los precios de las 
gasolinas y otros derivados del crudo. Pero en el camino algo ocurrió y curiosamente, desde Los Pinos, se empecinaron 

en confrontar al menos a 10 estados del país en una disputa innecesaria, pues desde el principio, el propio presidente 
habría reconocido que Tula, por su condición geográfica, representaba la opción más viable donde se podría construir el 

desarrollo energético. Casi al final de la ruta para que PEMEX tomara la decisión correspondiente, una mujer de nombre 

Xóchitl y Apellido Gálvez, se paseó por las calles de Pachuca junto al ex gobernador Oliva de Guanajuato, entidad que 
disputaba la refinería para que ésta, se construyera en Salamanca. En términos coloquiales, el "fallido" Gobierno del 

Empleo se puso a dar de brincos en un terreno que, como el polígono de Atitalaquia resultaba no sólo parejo, sino 
atractivo en relación al resto de las propuestas que in-necesariamente entraron en esa torpe competencia. Y sin 

embargo, Juan José Suarez Coppel, regresó este lunes al estado y en un discurso con naturaleza de "coco wash", afirmó 
que todo está perfecto, que las inversiones fluyen, que será en 2013 cuando las maquinas remuevan la tierra y que en 

julio del ario siguiente comenzará la edificación de la refinería de la discordia. Pero pocos, muy pocos de quienes 

estuvieron este lunes frente al director de PEMEX, repararon en las afirmaciones del funcionario, quien destacó que luego 
de julio de 2013, deberán pasar 42 ó 45 meses para que se concluya el centro energético, es decir, dos arios más tarde 

del tiempo prometido. (Edmundo Pineda, página 09) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que al alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, le salió lo futbolero, pues se confesó ayer como ex americanista 
ante el técnico del Pachuca Hugo Sánchez, aunque luego rectificó y reconoció que los Tuzos son su verdadero equipo, 

lo que el pentapichichi agradeció. Ambos personajes coincidieron ayer en la firma de un convenio social en la 

Universidad del Futbol, junto a Jesús Martínez y Andrés Fassi, quienes serán un enlace de gestión social para el 
ayuntamiento capitalino. 

: Que hablando de la metrópoli, en Mineral de la Reforma está pasando algo raro, pues en menos de una semana se 

han dado cambios significativos al interior de la administración local, siendo uno de los más sonados el nuevo jefe de la 

policía, quien viene de trabajar en Ciudad Juárez, Chihuahua –una de la ciudades más violentas del país-, así como el 
sorpresivo cese ayer por la tarde de Alfonso Herrera Sepúlveda, en Comunicación Social de la alcaldía y quien será 

suplido nada menos que por Jesús Medina Pérez, ex titular de Reglamentos y Espectáculos. Vaya relajo.  

: Que luego de que el director del Instituto del Transporte, Roberto Terán se vanagloriara al crear las coordinaciones 

regionales para vigilar el sistema de transporte público en cuatro zonas, dicen que se le olvidó una de las más 
importantes que es la Huasteca, lugar donde todavía se transporta a la gente sin ninguna medida de seguridad, además 
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de que sufren todos los días por el ingreso de unidades pirata y donde ha habido más conflictos en esta tema, más que 

en ninguna otra región del estado. 

: Que quien otra vez salió a la luz pública es la ex candidata a diputada federal por Tulancingo, Diana Marroquín, 

quien luego de que perdiera ante Emilse Miranda, del PRI, dice que buscará a como dé lugar la presidencia del PRD 
en Tulancingo, para sacar a todos los contras y traidores. Y ya encarrerada, dice también que si para el 17 de julio no 

le dan una respuesta sobre el atentado que sufrió comenzará una huelga de hambre. ¿Le hará caso el procurador 

Alejandro Straffon? 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Habremos de tratar de dejar el proceso atrás y los odios y enconos que deja el proceso electoral, para pasar a una etapa 
de reconciliación, de construcción de cosas. Habrá que construir alianza en ambas cámaras” 

Omar Fayad Meneses 

Senador electo del PRI, sobre el trabajo que realizará en diputados y senadores 

Lo que sucede siempre con este tipo de cosas es que cuando sube tanto un producto, llámese, pan, leche, carne, lo que 

sea de alimento, la gente empieza a comprar menos, no es que por estar más caro se le va a sacar más, no” 

Abdón Zúñiga 

Líder de los mercados en Pachuca sobre el incremento en el precio del huevo. 

No quiero dar el nombre porque hasta ahorita estoy respetando el acuerdo de no denunciar a nadie. Es un acuerdo 
dentro del proyecto de Nueva Alianza que se tuvo previamente con el líder que es Moisés Jiménez Sánchez” 

Héctor Mendoza Mendoza 

Diputado local, sobre la presecación política del panal que acusa en su contra. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
que las mujeres que se perfilan para integrar cualquiera de las fórmulas para las candidaturas del PRI a diputación por 

los distritos locales de Pachuca en la próxima legislatura son la ex basquetbolista Erika Gómez, La Cucha, suplente de la 
diputada federal electa Mirna Hernández Morales; Arlene Ahua de Bejos; Cristina Cortés Montano, actual 

directora del DIF Pachuca, quien por cierto trae el apoyo de un buen padrino; Flor de María López González; Erika 

Saab, y Erika Trujillo, ex colaboradora de Juan Manuel Sepúlveda Fayad y actual secretaria general del PRI de 
Pachuca. 

Por lejana que parezca la contienda electoral para renovar el Congreso del estado, la lucha por las candidaturas ya 
empieza a calentar el ambiente. 

que días de tempestades podrían desatarse en la UAEH luego de que pasaron las elecciones del 1 de julio. Una vez 

perdida la fuerza electoral de Gerardo Sosa, ex rector y hombre fuerte de la universidad, sus detractores iniciaron una 
estrategia para minar su fuerza hacia el interior de la institución y tratar de arrebatarle la casa de estudios. 

que en la Secretaría de Agricultura se prolongó la fiesta del triunfo del carro completo del PRI, pues resulta que hasta 

ayer al mediodía se presentaron los funcionarios de primer nivel. El olor de las oficinas todavía era festivo. 
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Otros que festejaron a lo grande fueron los subordinados de Juan Pablo Maauad Pontón, secretario de Desarrollo 

Económico, quienes incluso departieron con él para celebrar la victoria en los municipios que les tocaba tutorar. 

En contraparte, el aparato gubernamental ya tiene una lista de aquellos que no cumplieron con sus cuotas en la elección, 

por lo cual podrían darse algunos movimientos, principalmente entre los directores de área, quienes no hicieron su tarea. 

que quien anda con todo y hasta cambios hace es el alcalde de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández, quien ayer 

informó de cambios en su gabinete, por llamarle de alguna forma a sus cuates. Los cambios, que se advierten 
precipitados por la falta de perfil de algunos, se realizaron luego de los comicios, dicen, como parte del balance 

electorero. 

Tan pensados fueron los cambios, que Hernández Monzalvo envió al director de Reglamentos y Espectáculos a… 
Comunicación Social. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: De pueblo minero a Real del Monte sólo le queda el recuerdo (redacción, primera 

plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Con el fin de facilitar el acceso de los campesinos a los créditos agrícolas que ofrece el 

gobierno a través de la Secretaria de Agricultura, es necesario que se elimine la tramitación del Registro Federal de 
Causantes  como requisito, dijo Susana Reséndiz Díaz, dirigente de la Asociación de Movimientos Indígenas y 

Campesinos… (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Suena en Radio Pasillo que familiares de la alcaldesa de Zempoala, Selene Peña Ávila, protagonizaron un 

zafarrancho durante la celebración de un  baile popular con motivo de los festejos al santo patrono del municipio. 

Según testigos, los parientes de la funcionaria arremetieron con piedras y botellas contra otro grupo de 
asistentes al evento, mientras que el conjunto musical que amenizaba la noche también tuvo que huir prácticamente 

del sitio, luego de que un cantante pidió por el altavoz a la presidenta controlar a su familia. 

Lo peor de todo fue que la policía municipal no actuó para controlar la pelea, ya que los uniformados 

prefirieron hacerse “de la vista gorda” por temor a peder su empleo. 

Suena en Radio Pasillo que al PAN no le fue muy bien en las elecciones federales del pasado 1 de julio, pero sí 

a su dirigente en Hidalgo, Alejandro Moreno Abud, quien recientemente estrenó una costosa residencia. 

Según se comenta, el joven ex secretario de Finanzas del CDE panista no escatimó gastos en su mudanza, ya que sólo 

cargó con lo indispensable y prefirió comprar muebles nuevos. 

Sobre el mismo partido, se escucha que un grupo importante de los autodenominados “verdaderos 
panistas” buscarán a toda costa destituir a Moreno Abud, a quien responsabilizan no sólo de la reciente 

derrota electoral, sino de haber convertido a la agrupación en una agencia de empleos para los “cuates” y no 

en un organismo donde predominen los ideales. 

Suena en Radio Pasillo que la Secretaría de Turismo y Cultura sigue desaprovechando oportunidades para 
promocionar al estado, pues en reciente rueda de prensa, a la cual asistieron representantes de la prensa nacional, a 

los organizadores se les olvidó ofrecer una pequeña muestra gastronómica. 

El cantante Yahir, quien aparece en la portada de una revista especializada en turismo, en tono de broma dijo que él 

esperaba unos pastes, pues durante su estancia en Hidalgo los probó y le agradaron, mientras que los comunicadores 
tuvieron que conformarse con ver una imagen del intérprete en plena degustación. 

 (redacción, página de internet)  
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Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Eleazar, vienen los retos 

El presidente municipal de Pachuca trabaja en dar vida a dos de sus proyectos fundamentales: el transporte masivo de 
nivel europeo en la capital hidalguense, y la creación de espacios que permitan humanizar la convivencia de quienes 

habitamos la ciudad. El primero ha sufrido, ya, severos atrasos producto de la de por si complicada geografía citadina, y 
el segundo, según se sabe, va por buen camino y en breve seremos testigos de sus primeros frutos. Por supuesto que en 

esta ocasión el tiempo está a favor del edil, y por esa razón está obligado a cumplir con las expectativas que su 

administración ha creado. No debe olvidar que sus bonos han crecido y ya está en la pista de la futura competencia. 

Estaban bravos, hoy mansitos 

Primero no dejaban pasar oportunidad de irse a la yugular del gobernador Olvera. Cuando pensaron que podían ganar, 
arreciaron sus ataques. Luego que les fue como en feria el 1 de julio, aparecen como mansas ovejitas. Pero está claro 

que nadie, absolutamente nadie les cree. El que traiciona una vez lo hará siempre, de eso no hay duda alguna. 

Concesión de taxi a quien la trabaje 

No sería de elemental justicia  que los verdaderos taxistas, es decir, los que manejan el auto día y noche por las calles 

pachuqueñas, fueran también los propietarios de las concesiones? Porque mire usted que se trata de una verdadera y 
auténtica grosería que sean los de siempre, los que acaparan todas las dichosas concesiones. Es decir que los Solares, los 

Hidalgo y otros, han acumulado tal cantidad de concesiones, que evidentemente estamos ante un caso evidente de 
corrupción. No es justo que en tanto una inmensa mayoría de taxistas ven pasar su vida sin posibilidad alguna de ser 

dueños del permiso para llevar pasaje, una minoría sea la poseedora de casi todas las concesiones. 

Que regrese Memo Galland al PAN 

Las huestes pianistas exigen el regreso del culto y caballeroso Memo Galland a la dirigencia del PAN en la entidad. Total 

que no podrá hacer peor papel que el de Alejandro Moreno Abud. O en su defecto que el de nuevo diputado local, 
Damián Sosa Castelán, ocupe dicho cargo. Total, ya todos saben que la Garza es azul desde hace mucho, pero mucho 

tiempo. 

 (redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Alberto Jonguitud: La labor de Jonguitud Falcón como coordinador de vinculación política durante la campaña 

de Enrique Peña en el reciente proceso electoral sirvió para enfatizar los planes que el ex aspirante a la presidencia 
proyectaba para el estado y el país. Para cumplir tal objetivo acudió a reuniones, eventos y juntas para fortalecer la 

cohesión de organizaciones e hidalguenses hacia esta visión de nación.  

Abajo-Mario Pacheco: A casi medio año de labores, el alcalde de Ajacuba aún no emprende las acciones 

correspondientes para mejorar las vías de acceso al municipio, situación que complica llegar a esa demarcación. 
Asimismo, prevalece el descuido hacia las pinturas rupestres de esa región, además del poco impulso al rubro turístico 

que a la par merma la derrama económica que beneficiaría a los habitantes.  

(Redacción, página 02) 

 

 

 

 

 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

28 de 29 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2288  

 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CONGESTIONAMIENTOS 

Las obras de reencarpetamiento asfáltico sobre el bulevar Felipe Ángeles y la rehabilitación en el Nuevo 

Hidalgo se convirtieron ya en verdaderas trampas para miles de vehículos que a diario circulan por estas 
arterias de la capital hidalguense. Los congestionamientos viales que ayer se observaron en Pachuca colapsaron el 

sur de la ciudad y no se recuerda ningún problema tan grave en los últimos tiempos. Por si fuera poco, las constantes 
lluvias hacen cada tarde más difícil el tránsito por estas vías e incrementan el riesgo de accidentes. La pregunta que miles 

de paseantes y habitantes de Pachuca se hacen es: ¿a quién se le ocurrió realizar estos trabajos al mismo tiempo? 

FERIA 

El fin de semana se pondrá en marcha la 12ª edición de la Feria del Libro Infantil y Juvenil en Hidalgo, un 

evento destacado en la agenda educativa y cultural. Este año se  hará un homenaje a Federico Arana, 

escritor y músico hidalguense  cuya obra se centra en el estudio y difusión del rock. El viernes en el Centro 
Cultural del Ferrocarril, y como parte de este reconocimiento a Arana, se presentará la banda de rock Naftalina, conocida 

por sus parodias a grandes éxitos del género. 

ARENA 

Pocas autoridades han brindado apoyo real a monumentos históricos como la Arena Afición de Pachuca. Si 

bien es cierto que el inmueble pertenece a un particular, representa uno de los ejes de la tradición 
hidalguense de la lucha libre, deporte muy popular hasta hoy en todo México. La vetusta arena mantiene casi 

completamente su mobiliario original y a pesar de los años y el uso sigue registrando llenos “hasta las lámparas” cada 

martes o los fines de semana. 

DESPIDOS 

Continúan los despidos en el ayuntamiento de Mineral de la Reforma, los grillitos confirmaron que el 

alcalde “Listoncito II” corrió este martes al encargado de Prensa y al titular de Desarrollo Económico, 
además de otro funcionario aún por definir. Algo grave sucede al interior de la alcaldía. 

(Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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